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В начале было слово!..

С
егодня – день весеннего равноденствия. В каждый по-
следующий день светлое время в сутках будет потихонь-
ку прибавляться. Весна неуклонно вступает в свои права. 
Одна из типичных ее примет в России – распутица и 

бездорожье. Именно такую картину и увидел наш фотокорреспон-
дент в селе Старая Ольшанка Семилукского района. Конечно, 
есть здесь и асфальт, но он доходит лишь до центра. А дальше… И 
все-таки весна – пора надежд. Вон какие веснушки высыпали на 

светлом личике юной жительницы Олеси Балабаевой. Олеся не 
только учится на «четыре» и «пять», но и хорошо поёт. Высокую 
оценку её вокальных данных подтвердили и солисты ансамбля 
«Воронежские девчата».
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- В культуре каждый день – 
праздник! – сказал он. – Есть 
День театра, Дни музейных и 
библиотечных работников…

В своё время наш губернатор 
объявил День клубного работ-
ника. И вот появился некий 
общий праздник. 25 марта в 
Воронежском академическом 
театре драмы имени А.В. Коль-
цова проведём торжественное 
собрание. Будет организована, 
в частности, выставка, расска-
зывающая о жизни и достиже-
ниях наших театров, музеев, 
библиотек, зоосада – у нас 31 
государственное учреждение 
культуры! 

В культурной сфере рабо-
тают сейчас 12 тысяч жителей 
Воронежской области. В по-
следние годы обошлось прак-
тически без сокращения её 
учреждений. Хотя, добавляет 
Образцов, «проблем выше 
крыши». И зарплата не всегда 
удовлетворительна (в среднем 
– 5914 рублей, а по муници-
пальным образованиям – не-
многим больше трёх тысяч), и 
денег на приобретение музы-
кальных инструментов не хва-
тает, и фильмы в большинстве 
районов показывать нет воз-
можности, потому что кино-
установки в полную негодность 
пришли… Треть учреждений 
культуры нуждаются в капи-
тальном ремонте. Во мно-
гих он благодаря управлению 
культуры предстоит в скором 
времени – но только на усло-
виях софинансирования работ 
из районного бюджета. 

А в Воронеже, кстати, заду-
мана реконструкция областной 

филармонии и театра оперы и 
балета – поскольку его труппа 
простаивать не должна, плани-
руется на какое-то время пере-
селить её на площадку, ныне 
занимаемую Кольцовским те-
атром, который к тому времени 
уже должен будет вернуться в 
старое здание. 

Самая главная проблема 
– кадровая. Явно не хватает 
молодых специалистов, и не 
только в сельской местности. 
После смерти режиссёра Ва-
лерия Вольховского не пер-
вый год работает без художе-
ственного руководителя театр 
кукол «Шут». Разумеется, это 
отрицательно сказывается на 
количестве и качестве спекта-
клей. Однако Иван Образцов 
уверил журналистов: до конца 
года проблема будет решена. 

Сейчас особое внимание 
управление культуры и туризма 
уделяет проходящему в эти дни 
фестивалю «Адрес детства – 
воронежский край». В конце 
недели пройдут зональные 
фестивали в Калаче и Богу-
чаре.  Итоги фестиваля будут 
подведены 19 апреля. Но уже 
сейчас Образцов отметил не-
сколько выступлений, позво-
ляющих надеяться на их более 
масштабное продолжение. В 
Каменском районе пытаются 
экспериментировать в жанре 
кукольного театра, в Острогож-
ске появился цирковой номер, 
чем не могут пока похвастаться 
воронежцы… 

- Одним словом, культура 
развивается, - подытожил Иван 
Дмитриевич. 

виталий	ЧЕРнИКов.	

День  
культуры 
Прошлым летом Президент России Владимир Путин под-
писал Указ № 1111 о Дне работника культуры. Отныне 
он будет отмечаться ежегодно 25 марта. Накануне его 
первого проведения руководитель Управления культуры и 
туризма Воронежской области Иван Образцов встретился 
с журналистами. 

Народные избранники 
Павловского района вновь 
оказали доверие Николаю 
Пришутову. А вот в Бутур-
линовке главой района стал 
Алексей Золотарев – директор 
ООО «Бутурлиновкаавтосер-
вис». Прежний глава Виктор 
Неретин свою кандидатуру 
не выставлял. Не исключено, 
что он будет претендовать на 
вакантную должность главы 
администрации Бутурлинов-
ского района.

Напоминаем читателям, что 
функции руководителя адми-
нистрации носят исключитель-
но управленческий характер. 
Если исходить из мировой 
практики, то это наёмный 
работник, так называемый 
сити-менеджер, подотчетный 

выборному префекту (у нас – 
глава района).

Такое разделение должно-
стей пока непривычно не толь-
ко для широких масс, но даже 
для депутатов. Это хорошо 
видно на примере Калача, где 
выборы нового главы района 
проходили 18 марта.

Единственной кандида-
турой на данную должность 
по рекомендации губернато-
ра области являлся Василий 
Шулекин, работавший ранее 
руководителем ООО «Калач-
агроинвест». 

Однако, депутаты райсовета 
предложили внести в список 
для голосования ещё канди-
датуру Анатолия Бакулина, 
горячо высказавшись в его 
поддержку. Но работавший до 

этого главой района Бакулин 
остановил разгоравшуюся дис-
куссию, объяснив, что в рамках 
нынешнего законодательства, 
предусматривающего разде-
ление законодательной и ис-
полнительной власти, он счел 
нужным, в интересах дела, от-
казаться от выдвижения на пост 
главы района, рекомендовав на 
него Василия Шулекина. 

Присутствующий на сессии 
депутат облдумы Виктор Пацев 
попросил поддержать пози-
цию администрации области 
с учётом того, что Анатолий 
Бакулин имеет достаточный 
опыт для того, чтобы работать 
главой администрации района. 
По его мнению, связка «Шуле-
кин и Бакулин» будет хорошо 
работать на развитие района. 
Заместитель губернатора об-
ласти Александр Цапин тоже 
высказался за данный, по его 
словам, рабочий дуэт, который 

сможет успешно завершить уже 
имеющиеся в районе серьёзные 
наработки по газификации, 
строительству нового комплек-
са ЦРБ, спортивных и других 
объектов социальной сферы, 
а также решению неотложных 
проблем калачеевцев. 

В ходе голосования из 37 
депутатов райсовета 35 одо-
брили кандидатуру Шулекина 
на должность главы Калачеев-
ского муниципального района. 
Он же стал председателем 
районного Совета народных 
депутатов. Заместителем пред-
седателя райсовета единоглас-
но избран Анатолий Бакулин.

Напоминаем также читате-
лям, что на заседаниях органов 
местного самоуправления из 
числа депутатов избраны новые 
главы районов в Грибановке, 
Борисоглебске, Каменке и 
Семилуках.

виктор	ШЕвЧЕнКо.

Глава главе рознь
В четверг в Воронежской области завершились заседания 
органов местного самоуправления нового созыва, на кото-
рых депутаты выбирали глав районов из своего состава.

Молочное животновод-
ство является одним из са-
мых сложных направлений 
сегодняшнего Агропрома. Но 
финансовая поддержка об-
ласти существенно помог-
ла хозяйствам-участникам 
программы стабилизировать 
ситуацию в отрасли и создать 
базу для дальнейшего роста 
производства.

В прошлом году участника-

ми программы «Молоко» стали 
67% областных сельхозпред-
приятий данного направления. 
За год в этих хозяйствах объемы 
производства повысились с 
189,6 тысячи тонн молока до 
213,1 тысячи тонн, или на 12%. 
Дойное стадо увеличилось с 51 
тысячи голов до 54,6 тысячи, 
то есть на 3600 голов. А его 
продуктивность возросла в 
сравнении с прошлогодними 

показателями на 184 килограм-
ма молока от коровы. В итоге, 
сегодня на долю этих сельхоз-
производителей приходится 
79% всего производимого в 
области молока.

Что касается мясного на-
правления, то хозяйства-
участники целевой програм-
мы в 2007 году произвели 59% 
всего регионального объема 
мяса крупного рогатого скота 
и свинины. Отметим, что за 
год в этих сельхозпредприятиях 
поголовье свиней увеличилось 
с 43,4 тысячи голов до 59,8 ты-
сячи, то есть на 38%. Годовой 
прирост производства мяса 
здесь составил 12%.

В целом, на поддержку жи-

вотноводческого направления 
из областного бюджета в 2007 
году было выделено 140,7 мил-
лиона рублей. Эти средства 
могут показаться скромными 
по сравнению с миллиард-
ными вложениями в отрасль, 
проводимыми в рамках на-
ционального проекта. Вместе 
с тем, областные целевые про-
граммы «Молоко» и «Мясо» 
послужили стимулирующим 
фактором для старта многих 
региональных инвестицион-
ных проектов, ныне реали-
зуемых в рамках нацпроекта 
«Развитие АПК».

Екатерина	ПоляКовА.
Пресс-центр	администрации	

воронежской	области.

Животноводство 
приносит прибыль
Каждый рубль, направленный из областной казны на под-
держку животноводческих хозяйств, позволил получить 
дополнительной продукции на 5,1 рубля в молочном на-
правлении и на 2,8 рубля - в мясном. Областные целевые 
программы «Молоко» и «Мясо» еще раз доказали, что 
животноводство может работать эффективно и с хорошей 
отдачей.

Об этом сообщил президент 
клуба Владимир Ключников на 
пресс-конференции в четверг.

Сначала Владимир Ива-
нович вкратце изложил свой 
взгляд на сегодняшний во-
ронежский футбол, подчер-
кнув то обстоятельство, что он 
разобщён. Мол, есть ещё одна 
команда, которая будет пред-
ставлять наш город во втором 
дивизионе первенства России 
(имелась в виду ФЦШ-73), 
однако обе «нам не потянуть, 
руководство области делает 
ставку на «Динамо».

Трудно припомнить, чтобы 
за месяц до начала официаль-
ных игр (первенство стартует 22 
апреля) так ясно обозначились 
цели. И не только перед коман-

дой, которая, по однозначному 
мнению её руководства и чле-
нов попечительского совета, 
обязана вернуть на трибуны 
зрителей, но и в целом по раз-
витию самого популярного в 
народе игрового вида спорта. 
«Не «греть руки» на футболе, 
- подчеркнул Ключников, - а 
работать во имя его величия». 
Строить стадионы (в частно-
сти, речь шла о четырех полях 
с искусственным покрытием, 
которые надо уложить в горо-
де и области в течение года), 
вовлекать в процесс детвору, 
стимулировать работу тре-
неров. Выстроить, в конце 
концов, реальную футбольную 
пирамиду с командой первого 
дивизиона наверху и с широко 

разветвленной сетью детских и 
юношеских коллективов, под-
пирающих ее снизу. Финанси-
рование «Динамо-Воронежа» 
гарантировано (будет осущест-
вляться по принципу 50 про-
центов из областного бюджета, 
50 – от спонсоров), главному 
тренеру поддержка обеспе-
чена. Короче говоря, опти-
мизм витал над участниками 
пресс-конференции, а главное, 
он подкреплялся всеми вы-
ступавшими – заместителем 
председателя попечительского 
совета Борисом Николаевичем 
Затонским, вице-президентом 
клуба Николаем Алексеевичем 
Белогорцевым, ответственным 
секретарем совета учредителей 
Петром Ивановичем Семё-

новым, главным тренером 
Сергеем Викторовичем Сав-
ченковым.

На вопрос, какая конкрет-
но сумма заложена в бюджете 
ФК, тот же Затонский не без 
юмора ответил: «Обнародуем 
вам в ноябре, когда выполним 
задачу сезона. Не волнуйтесь, 
денег хватит. Даже останутся 
для следующего сезона…»

Между тем аналогичные 
аппетиты в зоне «Центр» про-
являют сразу несколько клубов. 
Липчане, куряне, орловчане. И 
там бюджетная составляющая 
адекватна поставленным це-
лям. Правда, есть отличия – у 
потенциальных конкурентов 
костяк команд сохранился, а 
в «Динамо-Воронеж» состав 

изменился на восемьдесят 
процентов. Можно говорить, 
что на поле выйдет совсем не 
та дружина, которую мы ви-
дели в 2007 году. Воронежских 
воспитанников в ней осталось 
только семь.

То есть, главный козырь (и 
многолетний лейтмотив рабо-
ты бело-голубых) – комплек-
товаться местными футболи-
стами, - остаётся в прошлом. 
Ну не годится он в сегодняш-
них условиях. И рады бы, да 
не построить боеспособную 
единицу в условиях жёсткой 
задачи повышения класс-
ности. В принципе, этого и 
стоило ожидать. Патриотизм 
– хорошая составляющая кол-
лектива, но где найти 20 «па-

триотов», чтобы они и уровнем 
мастерства соответствовали, и 
психологически друг к другу 
подходили?.. Короче, проеха-
ли с этим вопросом.

Главная фигура игрового 
действа, а именно тренер Сер-
гей Савченков, дал понять 
журналистам, что работает он 
с удовольствием. Углубляться 
в тактико-технические особен-
ности «Динамо» нового образ-
ца наставник не стал, и кого-то 
выделять в команде – тоже. 
Сами, мол, потом увидите, 
поймёте и оцените. 

Сегодня вечером динамов-
цы отправляются на послед-
ний тренировочный сбор в 
Турцию.

Юрий	КоДЕнЦЕв.

Футбол

Ставим на бело-голубых
За месяц до старта первенства страны в зоне «Центр» второго дивизиона перед  
ФК «Динамо-Воронеж» поставлена задача – бороться за выход в первый дивизион

Недавно специалисты 
областного управления на-
званной надзорной службы 
забраковали 3 партии моро-
женого: не соответствовала 
ГОСТу или другим требо-
ваниям сладкая продукция 
ОАО «Липецкий хладоком-
бинат», ООО «Калинов мост» 
(г.Дзержинск) и ОАО «Кур-
ский хладокомбинат». Весь 
забракованный товар воз-
вращен поставщикам. Толь-
ко ведь он был в продаже! 
Хорошо ещё, что отравлений 
не зафиксировано, но навер-
няка у кого-то из ребятишек 
животик всё-таки болел.

Работники Роспотребнад-
зора совместно с прокурату-
рой Воробьёвского района 

проверили Руднянский и 
Краснопольский детсады. 
Увы, там не соблюдался ре-
жим мытья кухонной посуды, 
отсутствовали холодильники 
для хранения суточных проб 
и скоропортящихся про-
дуктов, не осуществлялся 
контроль за прохождением 
медосмотров…

Виновные, конечно же, 
понесут наказание, к на-
рушениям привлечено вни-
мание руководства района. 
А если бы проверки не 
было?

Да, живуча у нас посло-
вица: «Пока гром не грянет, 
русский мужик не перекре-
стится».

николай	СтАРых.

«Отмороженное»  
мороженое

Казалось бы, всем понятно, что нельзя рисковать здо-
ровьем детей – продавать некачественное мороженое, 
кормить их несвежими продуктами. Ан нет… У Роспо-
требнадзора работы предостаточно.

Подсолнечником прирастаем
Сразу	на	24	пункта	по	итогам	года	поднялось	ЗАО	«Агрофирма	
«Апротек-Подгоренская»	 Подгоренского	 района	 в	 списке	 100	
наиболее	крупных	и	эффективных	предприятий	России	по	про-
изводству	 подсолнечника.	 В	 рейтинге,	 составленном	 Всерос-
сийским	НИИ	аграрных	проблем	и	информатики	им.Вильямса	и	
РосАгроФондом,	наши	земляки	находятся	на	13-м	месте.	При-
мечательно,	что	в	сотню	лучших	из	воронежцев	впервые	вошли	
ООО	«СХП	«Авангард»	(31-е	место)	из	Кантемировского	района	
и	ЗАО	«Павловская	МТС»	(77-е).		

Пострадали реки
Половодье	размыло	один	из	карьеров	по	добыче	щебня	в	Липец-
кой	области.	В	реку	Сосна,	а	затем	и	в	Дон	попало	около	5	тысяч	
кубометров	каменно-пылевой	взвеси.	Липецкие	и	воронежские	
экологи	пока	не	отметили	замора	рыбы,	но	взвесь	оседает	на	
подводные	растения,	где	уже	откладывают	икру	речные	обитатели.	
Так	что	ущерба	не	избежать.

Почему не показывает ТВЦ?
Вот	уже	более	недели	в	эфир	не	выходит	41	канал	«ТВ	Центр-
Воронеж».	 Вещание	 было	 прервано	 из-за	 неисправности	
антенно-фидерного	устройства.	Однако,	по	словам	генерального	
директора	41	канала	Александра	Зверева,	произвести	ремонт	
нет	возможности:	фирма,	арендующая	значительную	часть	кры-
ши	антенного	здания,	не	подпускает	инженеров	к	передающему	
устройству.	Руководитель	канала	считает,	что	«за	всем	этим	кроет-
ся	корыстный	интерес	отдельных	лиц,	использующих	варварские	
методы	 выдавливания	 неугодной	 структуры;	 фактически	 же	
парализован	единственный	в	городе	независимый	телеканал».	
А.Зверев	 обратился	 с	 соответствующей	 жалобой	 в	 областную	
прокуратуру	и	во	властные	структуры	города	и	области.

Ветерана убили за 500 рублей
В	Калачеевском	районе	двое	алкоголиков,	жителей	села	Под-
горное,	задушили	94-летнего	старика	за	 то,	что	 тот	отказался	
дать	денег	взаймы.	Ветеран	прошел	финскую	и	Великую	Отече-
ственную	войны,	пуля	его	не	взяла…	Факт	убийства	обнаружили	
соседи.	Следователи	Следственного	комитета,	выезжавшие	на	
место	 происшествия,	 при	 осмотре	 обнаружили	 на	 погибшем	
синяки,	в	доме	-	разбросанные	вещи.	С	сундука	был	сбит	замок.	
Возбуждено	уголовное	дело,	подозреваемые	задержаны	и	уже	
дали	признательные	показания.	Ценой	жизни	для	них	стали	500	
рублей	и	полмешка	сахара.

По	сведениям	Воронежского	гидрометеоцентра,	сегодня днем	
по	области	облачно	с	прояснениями,	местами	дождь,	на	дорогах	
скользко;	 ветер	 юго-западный	 умеренный,	 днем	 местами	
порывистый;	температура	+3...+8.

23 марта	 по	 области	 –	 облачно	 с	 прояснениями,	 ночью	
преимущественно	без	осадков,	днем	местами	кратковременный	
дождь;	ветер	юго-восточный,	ночью	порывистый,	днем	умеренный;	
температура	ночью -3...+2, днем	+5...+10.

24 марта	по	области	–	облачно,	ночью	местами	кратковременные	
осадки	в	виде	дождя,	днем	преимущественно	без	осадков;	ветер	
юго-восточный	 умеренный;	 температура	 ночью	 +2...+7, днем	
+10...+15.
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Существующим законодательством практически все 
вопросы социальной защиты инвалидов отнесены к 
сфере компетенции федеральных органов власти. В 
региональном ведении остались такие функции, как 
оказание малообеспеченным инвалидам государствен-
ной социальной помощи, а также предоставление им 
социальных услуг. О том, как решаются эти задачи в 
нашем регионе, рассказывает заместитель руководи-
теля Главного управления социального развития Во-
ронежской области Сергей БЕЛОВ.

-В органах социальной защиты населения области заре-
гистрировано более 5,5 тысячи семей с детьми-инвалидами, 
а число таких детей превышает 7 тысяч. Основные меры их 
социальной поддержки финансируются из федерального 
бюджета. Все семьи с детьми-инвалидами пользуются льго-
тами по оплате услуг ЖКХ, причем, независимо от числа 
таких детей, имеющихся в семье, льготы распространяются 
на всех домочадцев.

С конца 2006 года государством выплачиваются едино-
временные субсидии на приобретение жилья ряду катего-
рий граждан, среди которых - семьи с детьми-инвалидами, 
имеющие право на улучшение жилищных условий за счет 
средств федерального бюджета и вставшие на очередь до 1 
января 2005 года. С начала текущего года, в соответствии с 
областным законодательством, эти категории граждан могут 
получить жилье по договорам социального найма.

Возможности дополнительной помощи детям-инвалидам 
постоянно ищут и областные власти. Две с лишним тыся-
чи семей, самостоятельно воспитывающих и обучающих 
детей-инвалидов на дому, получают из бюджета области еже-
месячную денежную компенсацию, равную минимальному 
размеру оплаты труда. С 1 сентября прошлого года эта выплата 
составляет 2300 рублей.

Особое внимание уделяется организации отдыха и оздо-
ровлению детей из многодетных и малообеспеченных семей, а 
также сирот и детей-инвалидов. В прошлом году число детей, 
отдохнувших и поправивших здоровье за счет государствен-
ных средств, составило без малого восемь тысяч и почти на 
полторы тысячи превысило уровень 2006 года.

По сложившейся традиции перед началом нового 
учебного года дети из малообеспеченных и многодетных 
семей Воронежской области, в том числе и дети-инвалиды, 
обучающиеся в общеобразовательных школах, получают от 
органов социальной защиты населения ученические ранцы 
с набором принадлежностей для учебы. Для экипировки 
школьников в полной мере используются возможности 
ресурсных баз учреждений социального обслуживания в 
районах.

В феврале этого года на часть средств, полученных в начале 
2008 года от пожертвований участников Рождественского 
бала, приобретены тест-полоски для глюкометра 215 детям, 
больным сахарным диабетом, а также 5 кресел-колясок, за-
казанных для детей-инвалидов, в соответствии с их индиви-
дуальными особенностями.

Однако детям-инвалидам требуются не только льготы и 
денежные выплаты, но и конкретные услуги, помогающие 
им выйти из круга ограниченных возможностей. В центре 
«Парус надежды» детей-инвалидов учат ходить, сидеть, раз-
говаривать, самостоятельно питаться, прививают им многие 
другие навыки жизни. Строительство при центре отделения 
стационарной помощи с трудовыми мастерскими позволит 
увеличить мощность центра и количество принимаемых в 
смену детей на 150 человек, а дети-инвалиды со всей об-
ласти, а не только из города Воронежа, смогут получить 
высокотехнологичное, современное восстановительное 
лечение.

Сейчас речь идет о том, чтобы включить каждого инва-
лида в цепочку реабилитационных мер от детского возраста, 
когда его надо учить держать ложку в руках, до поисков ему 
взрослого, общественно-полезного занятия. В эту работу 
будут включены имеющиеся у нас реабилитационные цен-
тры инвалидов, начиная от упомянутого «Паруса надежды» 
и заканчивая бывшим модельным центром, расположенным 
в Отрожке, который теперь снова перешел в областное под-
чинение и стал реабилитационным центром для инвалидов 
молодого возраста.

По поручению губернатора области Владимира Кулако-
ва Главное управление социального развития разработало 
областную целевую программу «Социальная поддержка 
инвалидов Воронежской области на 2007-2010 годы». Диа-
пазон мероприятий, предусматриваемых программой, весьма 
широк – от нормативного и организационного обеспечения 
действий ее участников до разработки механизма компен-
сации затрат работодателей на создание рабочих мест для 
инвалидов.

Реализация программы позволит возвратить к профессио-
нальной, общественной и другой деятельности около девяти 
тысяч инвалидов. Думается, что это сыграет определенную 
роль и в решении проблем детей-инвалидов, достигших со-
вершеннолетнего возраста.

Для тех, кто по состоянию здоровья не сможет восполь-
зоваться такими возможностями, предусмотрены различные 
виды социальных услуг. В частности, для того, чтобы вернуть к 
трудовой деятельности тех, кто вынужден оставить работу ради 
ухода за тяжелобольными родственниками, намечено создать 
при организациях Красного Креста службы сиделок для по-
мощи инвалидам, нуждающимся в постороннем уходе.

Никто не станет спорить с тем, что в нашей стране для 
инвалидов еще не созданы условия, равные тем, которые 
есть в развитых странах. Но если в совсем недавние времена 
о проблемах инвалидов предпочитали вообще не говорить, то 
сейчас эти проблемы вполне отчетливо обозначены, а процесс 
их решения из года в год набирает обороты.

Подготовил Николай КалугиН.

Размыкая  
круг…

Повышение цен основывается на приказе 
Главного управления по государственному ре-
гулированию тарифов Воронежской области, 
которым устанавливаются максимальные ин-
дексы изменения размера оплаты за жилищно-
коммунальные услуги.

Для платы за жилое помещение (содержание 
и ремонт, лифт, вывоз бытовых отходов) индекс 
предельного роста составляет 18 процентов. Это 
не значит, что плата возрастет. Просто имен-
но настолько обслуживающие организации, 
которые по Жилищному кодексу регулируют 
эти тарифы, смогут увеличить стоимость услуг 
для населения при согласии на это собрания 
собственников жилья. Администрация города 
в случае необходимости окажет управляющим 
компаниям, ТСЖ и ЖСК помощь при расчете 
тарифов.

Стоимость коммунальных услуг в целом воз-
растает не более чем на 20 процентов. Цена на 
отопление одного квадратного метра квартиры 
увеличивается на 2 рубля 53 копейки и составит 
15 рублей 78 копеек и будет применяться только 
с началом отопительного сезона 2008-2009 годов. 
За горячую воду с 15 апреля надо будет платить 
на 23,02 рубля с человека больше, то есть 118,02 
рубля. Стоимость холодного водоснабжения и 
водоотведения в сумме изменяется на 16,16 рубля 
и составит 80,78 рубля с человека.

Напомним, что решением Главного управ-
ления по тарифам области с 1 января 2008 года 
были увеличены тарифы на газ (плита, с 1 чел.) 
на 17,8 процента, на электроэнергию – на 13,8 
процента (за 1 кВт/ч).

С учетом новых цен и тарифов уровень оплаты 
населением составит: 100 процентов от экономи-
чески обоснованных – за газ, электроэнергию, 
найм, вывоз бытовых отходов, лифт, содержание и 
ремонт жилого помещения. По остальным услугам 
население будет оплачивать в среднем 83,5 процен-
та от экономически обоснованного тарифа.

По мнению экспертов, главными причинами 
ежегодного (весеннего) роста тарифов на ЖКУ 
является повышение на федеральном уровне 
цен на природный газ, электроэнергию, ГСМ, 
рост затрат на доставку этих видов топлива для 
потребителя, а также увеличение цен на раз-
личные материалы и рост зарплаты работников 
сферы ЖКХ.

Кстати, по статистическим данным, доходы 
жителей областного центра на душу населения 
в 2007 году выросли более чем на 20 процентов. 
Аналогичная тенденция продолжается и в ны-
нешнем году: с 1 февраля зарплата работников 
бюджетной сферы выросла на 14 процентов, 
увеличивается и размер пенсий.

Как ни покажется странным, но в увеличении 
тарифов и уровня оплаты населением ЖКУ, есть 
один положительный момент. С повышением 
уровня оплаты населением коммунальных услуг 
у города Воронежа появится реальная возмож-
ность стать участником федеральной программы 
реформирования ЖКХ. Напомним, что феде-
ральный «Фонд содействия реформированию 
жилищно-коммунального хозяйства» был создан 
в прошлом году, в нем тогда насчитывалось 250 
млрд рублей. В 2007 году 10 млрд рублей были 
направлены на ремонт российских дорог, а из 
этой суммы 668 млн рублей реально поступило 
на ремонт магистральных и внутридворовых 
дорог в Воронеже.

Оставшаяся сумма – 240 млрд рублей – в 
течение нескольких лет будет направлена на 
оказание финансовой поддержки регионам и 

муниципалитетам на проведение капитального 
ремонта многоквартирных домов и переселе-
ния граждан из аварийного жилищного фонда. 
Предполагается, что Воронежской области на 
эти цели будет выделено из фонда около 4,8 
млрд рублей. Но для того, чтобы получить эти 
деньги, регионы и муниципалитеты должны 
выполнить ряд условий, в частности увеличить 
долю оплаты населением коммунальных услуг, а 
люди должны осуществить софинансирование 
программы (около 5 процентов), жители много-
квартирных домов – самостоятельно выбрать 
форму управления свои домом, и так далее. Так 
что город может получить немалые средства на 
ремонт жилого фонда и переселения граждан из 
аварийного жилья.

Специалисты также отмечают, что на про-
тяжении ряда последних лет наблюдается рост 
тарифов на ЖКУ из-за инфляции и роста цен 
на энергоносители. Например, в цене холодной 
воды примерно 40 процентов – это стоимость 
электроэнергии, затраченной на ее подъем из 
скважин и доставку потребителям по трубам.

В результате население Воронежа, прожи-
вающее в многоквартирных домах, по-прежнему 
оплачивает не полную стоимость ряда комму-
нальных услуг – речь идет об отоплении, горячем 
и холодном водоснабжении. Из-за этого город-

ской бюджет на протяжении многих лет ком-
пенсировал разницу между полной стоимостью 
предоставляемых услуг и платой населения. Это 
так называемая межтарифная разница, ее еже-
годный размер в городском бюджете составлял 
около 1 млрд рублей! Эти средства направлялись 
на своеобразное субсидирование как бедных 
воронежцев, так и достаточно обеспеченных. А 
ведь эти деньги городской казны можно было бы 
пустить на иные цели – ремонт домов и дорог, 
строительство новых социальных объектов – 
детских садов, поликлиник, школ…

Кстати, в Липецке, Белгороде, Тамбове и 
многих других регионах России население дав-
но оплачивает жилищно-коммунальные услуги 
полностью. Например, за стандартную двухком-
натную квартиру площадью 53 метра, в которой 
проживает 3 человека, в Липецке пришлось бы 

заплатить более 2,5 тысячи рублей. И это без 
учета стоимости газа и света. В Курске – более 
2,3 тысячи рублей. А для Воронежа эта сумма не 
превысит полутора тысяч рублей.

Также полностью оплачивают ЖКУ жители 
нашей области – в Россоши (2,9 тысячи рублей 
за «двушку»), Бутурлиновке (почти 2,9 тысячи 
рублей), Лисках (2,6 тысячи рублей) и Богуча-
ре (почти 2,6 тысячи рублей). Кстати, доходы 
людей в этих городах все-таки ниже, чем у во-
ронежцев.

Конечно, для части воронежцев, имеющих 
невысокие доходы, трудно оплачивать услуги 
и по нынешним тарифам. Неудивительно, что 
имеется постоянная задолженность населения 
за ЖКУ, ее размер составляет около 100 млн 
рублей. Еще порядка 40 млн рублей – долги ком-
мерсантов, которые осуществляют свой бизнес в 
помещениях жилых домов (как правило, на пер-
вых этажах), но при этом не оплачивают ЖКУ. 
Администрация проводит работу по взысканию 
долгов и будет проводить ее и в дальнейшем, 
особенно в отношении вполне обеспеченных 
должников.

Между тем большая часть малоимущего 
населения может снизить бремя оплаты за 
жилищно-коммунальные услуги, воспользо-
вавшись жилищными субсидиями. В бюджетах 

разных уровней на эти цели закладываются не-
малые средства, но, к сожалению, люди не всегда 
спешат воспользоваться поддержкой, которую 
им предлагает власть. Так, в прошлом году было 
предусмотрено 350 млн рублей на выплату суб-
сидий по ЖКУ для малообеспеченных граждан, 
однако ими было выбрано лишь 170 млн рублей. 
Специалисты подсчитали, что сейчас количество 
воронежцев, которые пользуются субсидиями 
по оплате жилищно-коммунальных услуг, со-
ставляет в среднем 10 процентов, хотя до 17-20 
процентов горожан могли бы воспользоваться 
субсидиями. Кстати, по данным Департамента 
развития городского хозяйства, в структуре 
должников около 80 процентов составляют 
малообеспеченные граждане, а остальным кате-
гориям граждан вполне по силам своевременно 
оплачивать коммунальные услуги.

С и т у а ц и я  с  о п л а т о й  з а  ж и л и щ н о -
коммунальные услуги может существенно 
улучшиться в том случае, если все граждане, 
имеющие право на это, начнут пользоваться 
субсидиями. Они начисляются в следующих 
случаях. Во-первых, если доходы граждан ниже 
прожиточного уровня. Для трудоспособного 
населения он составляет 3717 рублей, для пен-
сионеров – 2805 рублей, для детей – 3314 рублей. 
Во-вторых, субсидии начисляются воронежцам, 
чьи коммунальные платежи превышают 18% 
совокупного дохода трудоспособных членов 
семьи, а для одиноко проживающих пенсио-
неров – 15%, тогда как федеральный стандарт 
составляет 22%.

Центры выплаты субсидий имеются в каждом 
районе Воронежа и работают с 8 до 20 часов еже-
дневно (в среду и пятницу до 18 часов). Каждые две 
субботы в месяц центры открыты с 9 до 15 часов.

Причем с человека, пришедшего туда, не 
требуют «кучу справок», достаточно предъявить 
паспорт, последние квитанции об оплате комму-
нальных услуг и устно заявить о размере своих 
доходов. Исходя из полученной информации, 
специалисты объяснят человеку, может ли он 
получать субсидию за ЖКУ и какие еще до-
кументы потребуются. Субсидия начисляется 
на шесть месяцев и при повышении тарифов 
пересчитывается автоматически.

В любом случае гражданам, имеющим долги 
за коммунальные услуги, либо тем, кому трудно 
регулярно оплачивать все ЖКУ, стоит не поле-
ниться и прийти в районные центры получения 
субсидий. Их адреса и телефоны находятся на 
оборотной стороне «жировок».

информационно-аналитический отдел 
администрации городского округа  

город Воронеж.

Тарифы снова подрастут

С 15 апреля в Воронеже будут увеличены 
тарифы на коммунальные услуги, в среднем 
прирост платы граждан за коммунальные 
услуги составит 19 процентов

- Трудно было, как и всем, 
выстоять в провальные девя-
ностые годы, - рассказывает 
Пилипенко. – День начинался, 
не знаешь, за что хвататься. У 
врача нет ни лекарств нужных, 
ни материалов. И не купишь 
ничего – хотя все миллионеры, 
правда, без рубля в кармане, 
сплошь должники друг перед 
другом. Батареи отопления как 
лед. Грешным делом, думаешь: 
с угольного склада пришли бы 
к тебе полечиться. А сейчас вот 
все в халатах – и жарко. Труба 
не дымит в полнеба, газовый 
факел в котлах.

Вместе с главным стома-
тологом листаем отчетные 
итоговые документы. Текущая 
стоматологическая помощь 
населению такова. В последние 
пять лет ежегодно почти каж-
дый второй здешний житель  
лечится в районной поликли-
нике. Большинство школь-
ников и детей дошкольного 
возраста проходят постоянные 
медицинские профилактиче-
ские осмотры. 

- Эти факты говорят об ав-
торитете учреждения. Зараба-
тывать его стало сложнее? Ведь 
зубы лечат теперь не только у 
вас?

- Да, в Россоши, так сказать, 
на рынке стоматологических 
услуг сформировалась кон-

курентная среда. Появились 
акционерные частные лечеб-
ницы. Куда человек пойдет 
лечиться? Туда, где лучше лечат. 
На первый план вышла про-
блема качественной стомато-
логической помощи.

- Как вы ее решаете?
- Нет предела совершенству. 

А если конкретнее, то «растя-
гиваем» рабочее время – при-
нимаем пациентов в две смены. 
Экстренную медицинскую по-
мощь оказываем круглосуточ-
но. Мы ведь находимся в одном 
здании со службой «Скорой». 

Выезжаем по графику на село, 
есть у нас стоматологический 
кабинет на колесах.

Стоматология не исклю-
чение, и у нас кадры решают 
все. Наши врачи и медсестры 
имеют сертификаты квалифи-
цированных специалистов. В 
коллективе три врача высшей 
категории, одиннадцать – пер-
вой, четыре – второй. Хирург 
Наталья Кузнецова защитила 
диссертацию, ей присвоена 
ученая степень кандидата ме-
дицинских наук. Все повышаем 
свой врачебный уровень на базе 
Воронежской медакадемии, в 
областной стоматологической 
поликлинике, в иных учебных 
центрах.

- Так что работать с современ-
ными аппаратами есть кому? И 
оборудование приобретаете?

- Материально-техническая 
оснащенность - тоже перво-
очередная забота. В минув-

шем 2007 году из районного 
бюджета нам выделили около 
трех миллионов рублей. Как 
употребили их? Купили семь 
стоматологических установок. 
Имеем свой рентгенодиаг-
ностический кабинет, под-
черкиваю, в отдельном по-
мещении. В нем есть, кстати, 
единственный пока в районах 
области ортопантомограф – 
аппарат для одномоментной 
рентгенографии. Основательно 
переоснастили ортопедическое 
отделение. В нем появились 
литейные установки, печь для 
обжига металлокерамики и 
другое оборудование.

- Красивые стоматологиче-
ские установки. Совсем недавно 
они бы не вписались в обветша-
лые врачебные кабинеты?

- Наше старинное здание 
как снаружи, так и внутри 
капитально отремонтировали 
и реконструировали. Светло, 

тепло, уютно. Медицинский 
интерьер приятен, он ведь 
тоже лечит. Девять миллионов 
рублей вложили в ремонт.

- Вам деньги выделяют из 
бюджетов? Или вы их учитесь 
сами зарабатывать?

- Оказываем не только бес-
платно стоматологическую по-
мощь, но и платные услуги.

Так появляются дополни-
тельные средства на внедрение 
новейших технологий в диагно-
стике и лечении. Опять-таки 
пока первыми в районах Во-
ронежской области осваиваем 
одно из перспективных на-
правлений сегодняшней сто-
матологии – имплантологию с 
последующим несъемным про-
тезированием. Проще говоря, 
вы сможете заново обзавестись 
зубами, которые не уступают 
природным. Они красивы и 
должны служить вам не один 
десяток лет. Наш кандидат 

наук Наталья Кузнецова, врач 
Андрей Авдеев провели уже 
26 операций. Ортопедические 
работы на имплантатах блестя-
ще выполняют врач Светлана 
Желкевич и техник Дмитрий 
Ежаков. В их распоряжении 
отличный кабинет, оснащен 
он соответствующим инстру-
ментарием.

- Высокие технологии при-
меняете в списке только платных 
услуг?

- Нет. В нашей поликлинике 
открыт и действует во главе с 
врачом Ириной Мерной орто-
донтический центр. Дети как из 
нашего района, так и из Кан-
темировского, Ольховатского, 
Подгоренского лечатся здесь. 
Своевременно – в пору роста 
зубов - выравниваем, форми-
руем их. По сути, исправляем 
просчеты, допущенные при-
родой. До недавнего времени 
это было врачу «не по зубам». 
Теперь же у него на вооружении 
есть необходимая аппаратура.

- Кто у вас в новаторах?
- Опытные врачи Андрей 

Плакида, Виктор Ловцов, Жан-
на Чехонацких, Рита Касакян, 
Артем Проняев, Владимир 
Растроса, Елена Будаева и их 
коллеги. Работают они под на-
чалом заведующих отделения-
ми Нины Пилипенко, Юрия 
Ивлева, Михаила Растросы. 

С нашим участием в россо-
шанской фирме «Молоко» от-
лажен выпуск фторированного 
молока, которое, прежде всего, 
предназначено детям. Это от-
личное средство профилактики 
распространенных зубных забо-
леваний – кариеса, пародонто-
за. Руководитель предприятия, 
он же и депутат областной думы 
Василий Остроушко подшучи-
вает: «Юрий Дмитриевич, без 
работы вас оставим»…

Беседовал Петр Чалый, 
соб. корр «Коммуны».

Фото автора.

Кому зубы «по зубам»

 Почетный гражданин  
Россошанского района, главный 
стоматолог Юрий Пилипенко.

 Молодо – не зелено.  
Врач Артем Проняев.

 Медсестра Зоя Исмайлова в кабинете 
имплантологии.

Тридцать лет назад, в 1978 году, в Россошанской районной 
больнице стоматологическое отделение возглавил молодой 
врач Юрий Пилипенко. В 1989-м отделение «выросло» в 
самостоятельное учреждение здравоохранения – районную 
стоматологическую поликлинику. По сей день руководит 
муниципальной «зубной лечебницей» Юрий Дмитриевич, 
врач высшей категории. Почетный гражданин Россошан-
ского района. Пять созывов к ряду избирался депутатом 
райсовета.

Жертвой радикально настроен-
ной молодежи стал 15-летний под-
росток из Левобережного района. 
Его отец – азербайджанец, мать 
– русская. Он из неблагополучной 
семьи. Воспитывался бабушкой. 
Прогуливал часто школу.

Тело подростка с множе-
ственными телесными повреж-
дениями и 14 ножевыми ране-
ниями в области головы, шеи, 
груди было обнаружено 6 марта 
примерно в половине восьмого 
утра на берегу водохранилища, 
напротив дома 7/4 по Ленинско-
му проспекту. Расследованием 
жестокого убийства занялись 
сотрудники постоянно действу-

ющей оперативно-следственной 
группы, в которую входят сле-
дователи по особо важным де-
лам Следственного управления 
Следственного комитета при 
Прокуратуре РФ по Воронеж-
ской области, сотрудники ГУВД, 
УБОП, управления внутренних 
дел по Левобережному району. 
Спустя несколько дней вы-
яснились обстоятельства. По 
подозрению в совершении пре-
ступления были задержаны ше-
стеро молодых людей. 18 марта 
следователь по особо важным 
делам предъявил обвинение 
пятерым из них (в возрасте 20, 
18 и 17 лет) в совершении пре-

ступления по статье «Убийство, 
совершенное группой лиц по 
предварительному сговору, по 
мотиву национальной, расовой 
ненависти». 

- По версии следствия, люди, 
совершившие убийство, были 
объединены в неформальную 
молодежную группу под назва-
нием «Русское национальное 
сопротивление» («РНС»), - рас-
сказала «Коммуне» помощник 
руководителя Следственного 
управления Следственного ко-
митета при Прокуратуре РФ 
Ирина Мельник. – По всей 
видимости, подросток был зна-
ком со злоумышленниками. И 
добровольно встретился с ними 
вечером 5 марта на берегу водо-
хранилища. Кстати, почти все 
ребята из благополучных семей.

В этом деле пока еще мно-
го неясного. Например, вы-

яснилось, что потерпевший, 
имевший смуглую кожу и вы-
раженные азиатские черты лица, 
сам попросил молодых людей 
включить его в состав «РНС». 
Именно поэтому  подозревае-
мые, испытывавшие ненависть и 
вражду к представителям других 
рас и национальностей, стали из-
бивать его ногами. Когда жертва 
перестала подавать признаки 
жизни, двое из обвиняемых 
стали наносить удары ножами. 
Как показала судмедэкспертиза, 
зверства продолжались прибли-
зительно с 21 часа до 23.30.

Прокурор Воронежской обла-
сти Николай Шишкин выступил 
с заявлением, сообщив о мерах, 
предпринимаемых органами 
прокуратуры по противодей-
ствию экстремизму. В частности, 
он сообщил, что на территории 
области действуют «радикальные 

объединения». Большинство из 
них представляют молодежные 
и подростковые формирова-
ния, объединенные по месту 
жительства, учебы, не имеющие 
организационной структуры и 
являющиеся неустойчивыми. 
Возраст лиц, входящих в груп-
пы, составляет 14-22 года. 69 
несовершеннолетних состоят 
на учете. Полнота и законность 
деятельности подразделений по 
профилактике правонарушений 
несовершеннолетних органов 
внутренних дел систематически 
проверяется.

Также Николай Шишкин от-
метил, что прокуратурой области 
во взаимодействии с правоохра-
нительными органами, испол-
нительной властью, иными 
учреждениями и ведомствами 
принимаются меры, направлен-
ные на выявление, предупрежде-

ние и пресечение проявлений 
экстремистского характера. 
Прокурорами и руководством 
ОВД в районах систематически 
проводятся встречи с лидерами 
иностранных землячеств, пред-
ставителями деканатов по работе 
с иностранными студентами, 
службой безопасности учебных 
заведений и членами студенче-
ского актива. Вопросы органи-
зации работы по профилактике 
экстремизма неоднократно рас-
сматривались на координацион-
ных совещаниях руководителей 
правоохранительных органов 
области. Распоряжением про-
курора области сформирован 
состав постоянно действующей 
межведомственной рабочей 
группы, состоящей из предста-
вителей прокуратуры, УФСБ, 
ГУВД и ряда других органов. 

ирина ШаБаНоВа.

Криминал

«По мотиву национальной ненависти»
Воронеж снова дал повод называть себя городом, где про-
цветает экстремизм. Правоохранительные органы пришли 
к выводу, что убийство подростка в начале марта совершено 
по мотивам расовой и национальной ненависти. Участни-
кам уже предъявлено соответствующее обвинение.



Владимир Федорович Ходырев, 
депутат Воронежской городской 
думы II созыва по 1-му избира-
тельному округу, избран замести-
телем председателя Воронежской 
городской думы. Курирует работу 
постоянных комиссий:

по градостроительной дея-• 
тельности и земельным отноше-
ниям;

по жилищно-коммунальному • 
хозяйству и благоустройству;

по транспорту, промышлен-• 
ности, связи и развитию малого, 
среднего бизнеса, торговли и 
платных услуг.

Является членом комиссии 
по бюджету, экономике, плани-
рованию, налоговой политике и 
инвестициям. 

В 2007 году В. Ф. Ходыревым 
велась активная работа в посто-
янных комиссиях городской думы. 
Владимир Федорович принимал 
участие в разработке бюджета 
городского округа город Воронеж 
для его принятия городской ду-
мой в первом, втором и третьем 
чтениях и последующих коррек-
тировках.

За отчетный период в обществен-
ных приемных депутата В. Ф. Ходы-
рева, расположенных по адресам: 
ул. Витрука, 15 (административное 
здание «ВМУ-2») и ул. Дубовая, 12 
(каждая среда с 14.00 до 17.00) был 
проведен 51 прием, на которых 
было принято 186 избирателей, 
рассмотрено 64 письменных об-
ращений. Большое внимание 
уделялось работе с председателями 

уличных комитетов, регулярно 
оказывались бесплатные юриди-
ческие консультации для жителей 
округа. 

Что касается работы на посту 
заместителя председателя Воро-
нежской городской думы, в период 
с января по декабрь 2007 года, было 
проведено 10 приемов граждан 
(каждый второй вторник месяца с 
15.00 до 18.00 по адресу: улица Пле-
хановская, дом 8, каб. 202, здание 
городской думы), на которых было 
принято 62 избирателя. Рассмотре-
но 31 письменное обращение.

Владимир Федорович прини-
мает активное участие в работе по 
включению в бюджет города фи-
нансирования работ по капиталь-
ному ремонту и благоустройству 
объектов ЖКХ, детских общеобра-
зовательных учреждений, а также 
других объектов социальной сфе-
ры по заявкам жителей округа.

В ходе исполнения наказов 
избирателей была разработана и 
согласована проектно-сметная 
документация и выполнено бла-
гоустройство по открытию новой 
остановки общественного транс-
порта по ул. Боровской (п. От-
рожка). Произведен капитальный 
ремонт МУК ДК р.п. «Боровое» с 
выполнением проектно-сметной 
документации и реконструкцией 
входной группы. На приобретение 
оборудования выделялись денеж-
ные средства К/Ц «Октябрь» (п. 
Отрожка) и МУК Дом культуры 
«Восток» (п. Сомово), а также 
детским школам искусств №№ 

3; 4; 5. Выполнены общестрои-
тельные работы по капитальному 
ремонту школы № 56 (п. Сомово) 
и приобретено оборудование в 
школы № 64 (п. Боровое) и № 
78 (п. Отрожка), библиотеке № 8 
(п. Сомово) выделены денежные 
ассигнования на изготовление 
стеллажей и пожарной лестницы; 
произведен капитальный ремонт 
подъезда жилого дома ул. Арта-
монова, 9.

По инициативе В.Ф. Ходырева 
произведен капитальный ремонт 
и установлено детское игровое 
оборудование для единственного 
пока в поселке Боровое дошколь-
ного учреждения МДОУ № 69, 
которое в сентябре 2007 г. открыло 
двери для своих маленьких вос-
питанников. Для детского сада 
№ 148 в пос. Сомово приобретена 
мебель на сумму 50 тыс. рублей. Во 
дворах жилых домов по улицам: 
Артамонова, 2а; Лесной массив, 
6; Гагарина, 1 установлены дет-
ские игровые комплексы. По 
ходатайству депутата предоставлен 
автобус для доставки школьников 
п. Полыновка.

За отчетный период Владимир 
Федорович принимал активное 
участие в организации и про-
ведении массовых мероприятий 
в Железнодорожном районе. Для 
проведения спортивно – массовых 
мероприятий детской спортивной 
школе № 12 приобретен снегоход 
«Буран» для прокладки лыжни. 
Ежегодно на округе проходятся 

соревнования «Сомовская лыжня», 
выделено 17 тыс. рублей на орга-
низацию отдыха, покупку призов, 
подарков и горячее питание.

В сентябре 2007 года в Желез-
нодорожном районе совместно с 
администрацией района и жителя-
ми проводились «Праздник цветов 
уходящего лета», «День поселка 
Сомово», «Праздник улицы»; в 
рамках проведения праздников 
оказана спонсорская помощь в 
размере 51 тыс. рублей. 

Выделялись денежные сред-
ства для приобретения памятных 
подарков и призов выпускникам 
средней школы № 56 (п. Со-
мово).

Центру социальной помощи 
«Надежда» на проведение «Дня 
пожилого человека» в детском 
оздоровительном лагере «Зеленый 
огонек» выделялись денежные 
средства и автобус. 

Ко Дню Победы в 2007 в по-
рядке шефской помощи отре-
монтирована братская могила, 
расположенная в пос. Сомово.

Постоянно оказывается благо-
творительная помощь жителям 
округа, так например: 

- для многодетной семьи Лагу-
новых приобретен обеденный стол 
за 13 300 рублей;

- инвалиду участнику ВОВ 
А. В. Корнишину выделены 3 500 
рублей на канализование дома;

- участнику ВОВ М. Е. Бело-
зерову приобретена новая газовая 
плита;

- участнику ВОВ С. Н. Леденеву 
сделан монтаж канализации от 
коллектора до дома;

- центру социальной помощи 
«Надежда» изготовлены стеллажи 
для хранения одежды, произведен 
монтаж решеток на окнах;

- школе-интернату № 9, в ко-
торой находятся дети, страдающие 
заболеванием ДЦП, оказана по-
мощь в выделение строительных 
материалов для ремонта тепло-
трассы;

- выделялся транспорт школе 
№ 56 для вывоза строительного 
мусора;

-областному Дому ребенка 
оказывалась помощь в ремонте 
теплотрассы;

- по мере необходимости, на 
улицы избирательного округа вы-

делялся автотранспорт для плани-
ровки дорог в летнее время;

- в городской больнице № 11 
оказывалась помощь при про-
ведении ремонта систем водо-
снабжения;

- в здании детской школы ис-
кусств № 4 сделана система полива 
газонов;

- заменен санфаянс в Сомов-
ском детском оздоровительном 
лагере от православной епархии;

- произведена уборка мусора в 
районе дома № 205 по Ленинскому 
проспекту;

- за личные средства оборудо-
вана контейнерная площадка в 
пос. Сомово для МДОУ № 69;

-  изготовлена проектно-
сметная документация на входную 
группу ДК «Боровое» в размере 30 
тыс. рублей;

- оказана помощь в изготов-
лении проектно-сметной доку-
ментации на общестроительные 
работы ясли-саду № 19;

- Богданову Ивану Михайлови-
чу оказана материальная помощь 
в размере 10 000 рублей;

- Железнодорожному РОВД 
оказана спонсорская помощь в 
сумме 483 930 рублей на замену 
отопительной системы здания.

Отсутствие системы канали-
зации и водоснабжения вызывает 
многочисленные жалобы и обра-
щения жителей, проживающих в 
частном секторе 1-го избиратель-
ного округа.

За счет средств городского бюд-
жета начато канализование посел-
ков Отрожка, Боровое, Сомово. 

Благодаря усилиям депутата 
В. Ф. Ходырева в городскую адрес-
ную инвестиционную программу 
в 2007 году включены следующие 
объекты: 

- канализование п. Отрожка 
(30 000 тыс. руб. ); канализование 
п. Боровое (15 300 тыс. руб.); кана-
лизование п. Сомово (10 000 тыс. 
руб.); канализование ул. Гоголев-
ская (2 000 тыс. руб.); проектно-
сметные работы канализования 
ул. Токарная (290 тыс. руб.); вы-
полнение проектно-сметной до-
кументации строительства систем 
водоснабжения пос. Боровое 
(1 200 тыс. рублей);

- строительства блочной мо-
дульной котельной с сетями те-

плоснабжения по ул. Платонова, 
6к в пос. Сомово ( 15 779 тыс. 
рублей ); 

- строительство сетей наруж-
ного освещения межпоселковой 
дороги Сомово-Полыновка ( 245 
тыс. рублей ).

Предусмотрены и освоены в 
2007году финансовые ассигнова-
ния в размере:

- 4 876 тыс. рублей на проек-
тирование и перевод жилого дома 
на поквартирное отопление по ул. 
Сомовская, 1; 

- 1 500 тыс. рублей на проекти-
рование и ремонт канализацион-
ных линий жилых домов № 120, 
122, 124 по ул. Липецкая.

Из большого перечня работ, 
выполненных по 1-му округу, не-
обходимо выделить ремонт кро-
вель по следующим адресам: ул. 
Платонова, 99 (370 тыс. рублей); 
ул. Липецкая, 124 (286 тыс. ру-
блей); ул. Б. Хмельницкого, 31 (740 
тыс. руб.); ул. Б. Хмельницкого, 
56а (403 тыс. руб.); ул. Б. Хмель-
ницкого, 44 (670 тыс. руб.); ул. 
Сосновая, 28б (300 тыс. руб.); ул. 
Сосновая, 24а (215 тыс. руб.); ул. 
Сосновая, 24б (300 тыс. руб.); ул. 
Сосновая, 24 (255 тыс. руб.); ул. Б. 
Хмельницкого, 42 (700 тыс. руб.); 
ул. Б. Хмельницкого, 50 (350тыс. 
рублей); ул. 19 Стр. Дивизии, 1 
(550 тыс. рублей). 

На протяжении всего 2007 года 
на имя депутата В. Ф. Ходырева 
поступали письма и обращения 
с благодарностью за оказанные 
внимание и помощь в решении 
насущных проблем: 

от РОВД Железнодорожного 
района; 

от управы Железнодорожного 
района г. Воронежа;

от ветерана ВОВ Корнишина 
Н. А.;

от администрации и коллекти-
ва ДК п. Боровое;

от администрации и коллекти-
ва МДОУ № 69;

от главы микрорайона Сомово;
от администрации МУК Цен-

тральная Библиотечная Система;
от жителей поселка Полы-

новка;
от жителей ул. Конституции.

Депутат  
Воронежской городской Думы 

В. Ф. ХоДыреВ

Отчет
о работе в 2007 году
депутата Воронежской городской думы
от двухмандатного избирательного 
округа № 16
Ларина Аркадия Михайловича
Депутат А. М. Ларин ведет 
прием избирателей с поне-
дельника по четверг с 9 до 
18 часов по адресу: ул. Вла-
димира Невского, д. 73; по 
пятницам с 10 до 13 часов 
по адресу: ул. Московский 
проспект, д. 19а, управа 
Коминтерновского района, 
каб. 106.
Контактные телефоны: 90-
56-93, 21-14-55.

Подводя итоги работы депутата 
Аркадия Михайловича Ларина в 
2007 году, можно заметить, что 
особенное внимание уделялось 
жилищному фонду и проблемам 
образовательных учреждений, 
находящихся в границах изби-
рательного округа № 16. Следует 
отметить работу депутата над фор-
мированием бюджета на 2007 год. 
Был проведен тщательный анализ 
документов о внесении изменений 
и дополнений в проекты решений 
городской думы. Аркадий Ларин 
вносил свои предложения в части 
увеличения финансирования ка-
питального ремонта жилья, сумел 
отстоять интересы жителей округа 
и добиться внесения в бюджет по 
статье «Капитальный ремонт» 
объектов, ремонт которых не 
проводился с момента их сдачи 
в эксплуатацию. Таким образом, 
была произведена полная замена 
кровли дома № 26 по бульвару 
Победы и капитальный ремонт 
всех инженерных коммуникаций 
в доме № 3 по бульвару Победы. 
Также благодаря участию депу-
тата удалось за счет бюджетных 
средств дополнительно увеличить 
финансирование капитального 
ремонта в следующих образо-
вательных учреждениях: МДОУ 
№ 155, МДОУ № 182,  МДОУ 
№ 188, МОУ СОШ № 1, МОУ 
СОШ № 46,  Гимназия № 2, Про-
гимназия №  2, МОУ СОШ №  88 
и МОУ СОШ №  95. 

Значительную роль в работе 
Аркадия Ларина играет испол-
нение наказов избирателей, ведь 
зачастую это единственная воз-
можность узнать о реальных про-
блемах жителей и оказать помощь 
в их решении. Так была оконча-
тельно восстановлена система 
дымоудаления в доме № 37 по ул. 
Вл. Невского. К концу года были 
установлены детские игровые 
комплексы во дворе дома № 55 
по ул. Вл. Невского, дома № 69 и 
№ 67 по ул. Вл. Невского, у дома 
№ 127 по Московскому проспекту 
и во дворе домов № 13, 15, 17 по 
ул. Шукшина, микрорайон Под-
горное. Одной из главных проблем 
прошедшего года стали перемены 
в структуре коммунальных служб 
района. Депутат внимательно их 
изучил и осуществлял контроль 
над деятельностью обслуживаю-
щих организаций, работающих 
на территории избирательного 
округа № 16.

Активно работает депутат 
А. Ларин и в своем округе. За 
2007 год к депутату обратилось с 
письменными заявлениями 126 
граждан и представителей обще-
ственных организаций избира-
тельного округа № 16. Ни одно из 
обращений не было оставлено без 
внимания депутата, и независимо 
от результатов проведенной рабо-
ты ответ на свой вопрос получил 
каждый обратившийся.

Депутат Ларин за отчетный 
период максимально старался по-
могать своим избирателям в реше-
нии как бытовых, социальных, так 
и материальных проблем. В 2007 
году была оказана материальная 
помощь: ребёнку-инвалиду дет-
ства (диагноз ДЦП), микрорайон 
Подгорное, детям-сиротам (рабо-
ты по газификации дома), микро-
район Подгорное, многодетной 
семье, микрорайон Подгорное, 
СОШ № 46 на приобретение 
оборудования для школьной сто-
ловой, микрорайон Подгорное, 
малообеспеченным выпускникам 
11-х классов из многодетных се-
мей на приобретение костюмов 
для выпускного бала. Без внима-
ния не остались и ветераны ВОВ, 
проживающие в округе.

По доброй традиции, начатой 
А. М. Лариным с момента избра-
ния на пост депутата, продолжают 
проводиться благотворительные 
поездки по святым местам города 
Задонска для жителей избиратель-
ного округа № 16, а для маленьких 
жителей округа организовано 
систематическое бесплатное по-
сещение кинотеатра «Юность» для 
просмотра детских кинофильмов. 
Не первый год Аркадий Ларин 
оказывает благотворительную 
помощь и строительству храма во 
имя  Св. Тихона (с. Подгорное).

Депутат активно сотрудни-
чает и оказывает поддержку 
образовательным и культурно-
просветительным организациям, 
уделяя особое внимание развитию 
творческих коллективов и про-
ведению детских мероприятий. 
В 2007 году по просьбе директора 
сельского клуба с. Подгорное 
было закуплено музыкальное 
оборудование, необходимое для 
работы клуба, направленной на 
организацию досуга молодежи 
села. Аркадий Михайлович уча-
ствовал в проведении отчетных 
концертов сельского клуба с. 
Подгорное, награждая участников 
и руководителей творческих кол-

лективов грамотами и подарками. 
В качестве поддержки народного 
творчества депутатом была  ока-
зана материальная помощь хору 
русской песни «Золотая околица» 
на пошив концертных костю-
мов. Совместно с отделом семьи 
женщин и детей Воронежского 
областного центра учреждений 
социального обслуживания насе-
ления Коминтерновского района 
участвовал в проведении про-
филактических мероприятий для 
детей, склонных к совершению 
правонарушений.

В 2007 году Аркадий Ларин 
принимал участие в мероприяти-
ях, проводимых председателями 
уличных комитетов, представи-
телей общественности, комитетов 
территориального общественного 
самоуправления и помог им в 
решении возникших проблем. 
В период весенних субботни-
ков все желающие председатели 
уличных комитетов микрорайона 
Подгорное получили краску для 
обновления покрытия уже имею-
щегося детского оборудования. 
Также в Подгорном восстанов-
лена парковая изгородь, а в 2008 
году планируется продолжить 
благоустройство микрорайона 
и установить в данном парке 
детский игровой комплекс. Был 
произведен снос аварийных дере-
вьев по ул. Ленина микрорайона 
Подгорное, угрожающих жизни 
жителей данной улицы села. Для 
улучшения качества работы КТОС 
«Северная перспектива» и ТСЖ 
«Наш дом» депутатом подарено 
многофункциональное офисное 
устройство (принтер-сканер-
копир), а в рамках акции «Сделаем 
двор чище» на детских площадках 
установлены урны. Не было от-
казано и в просьбе председателю 
КТОС «Северный - 1» о выделении 
машины для бурения отверстий в 
дорожном покрытии и установке 
металлического ограждения с 
целью благоустройства дворо-
вой территории. По обращению 
представителей общественности 
дома №37 по ул. Вл. Невского 
произведена замена 8 трансфор-
маторов и проведена проверка 
электросчетчиков. При помощи 
Аркадия Ларина было восстанов-
лено уличное освещение в районе 
ул. Вл. Невского и  Московского 
проспекта в пределах территории 
избирательного округа № 16.

А. М. Ларин принял участие в 
добровольческой акции «Добрые 
дела – родному городу» и был на-
гражден благодарственным пись-
мом от главы городского округа  
Б. М. Скрынникова за активное 
участие в выполнении обществен-
но полезной работы.

Депутат Ларин оказал под-
держку развитию спорта среди 
молодежи. Был организован то-
варищеский футбольный матч 
между командой воронежских 
чиновников «Парламент» и мест-
ной футбольной командой «Под-
горное».

Также Аркадий Ларин активно 
выступает в поддержку детского 
и юношеского спорта. С его по-
мощью закуплен спортивный 
инвентарь для лыжной секции 
микрорайона Подгорное детской 
школы олимпийского резерва 
№ 12; приобретено спортивное 
оборудование для расширения 
объединения «Велоспорт» ЦДОД 
«Созвездие».

Аркадий Ларин активно уча-
ствовал в мероприятиях, органи-
зованных школами и детскими 
садами избирательного округа 
№ 16. Со своей стороны, депутат 
не оставляет без внимания про-
блемы образования. Так, оказана 
помощь в приобретении мебели 
в музыкальный кабинет детского 
сада № 155; в прогимназию № 2 
приобретено оборудование для 
прачечной; произведен ремонт 
внутреннего помещения в сред-
ней школе № 46 и гимназии № 2; 
закуплена и установлена мебель 
в детских садах № 188, № 182 и 
средней школе № 1; выделены 
денежные средства на ремонт 
бассейна в школе № 95. Для улуч-
шения работы библиотеки-музея 
№ 24 им. П.Д. Пономарева были 
выделены средства на замену 
мебели. Всего оказана помощь в 
поддержку сферы образования в 
размере 857 тыс. рублей.

В 2008 году в планы Аркадия 
Ларина входит проведение об-
ширной работы, посвященной 
продолжению благоустройства 
территории, восстановлению 
жилого фонда, решению иных 
проблем своих избирателей.

Депутат А. В. Сысоев ведет 
прием избирателей по адре-
су: проспект Революции, д. 1 
(первый этаж), телефоны: 
53-26-76, 53-27-05.

Как строится ежедневная ра-
бота городской думы? Каким 
образом проходят думские засе-
дания, кто и с кем договаривается 
в кулуарах?  Я уверен, что не эти 
вопросы волнуют наших избирате-
лей, а те конкретные результаты, 
которых добивается кандидат  для 
своего родного округа. Именно 
о таких результатах я и хочу от-
читаться. 

Улицы, дома, 
кровли

Еще в 2005 году сотрудниками 
моей общественной приемной 
был составлен и утвержден пер-
спективный план ремонтных 
работ и благоустройства по 17-му 
городскому округу, который по-
следовательно реализуется за счет 
средств бюджета города. 

План был составлен с учетом 
многолетнего отсутствия капи-
тального ремонта жилого фонда 
города, аварийного состояния 
внутренних инженерных сетей, а 
также на основании регулярных 
и настойчивых обращений жи-
телей округа в мою приемную с 
просьбой заменить  изношенные 
коммуникации и оборудование,   
произвести ремонты в жилых до-
мах для обеспечения нормальных  
условий жизни.

При формировании  бюд-
жета, в соответствии с моим 
планом, в проект бюджета были  
предложены  30 объектов для 
проведения срочного ремонта и 
благоустройства.

К сожалению, при утвержде-
нии проекта городского бюджета 
на 2007 г. отстоять    удалось далеко 
не все. 

Тем не менее, за прошедший 
год было сделано достаточно 
много:

- для улиц Гастелло, Дуговая и  
переулка Дуговой разрабатывает-
ся  проектная  документация по 
канализованию за счет городской 
адресной инвестиционной про-
граммы на сумму 1 млн. рублей. 
Эта работа  очень значима. В 
результате осуществления этого 
проекта значительно уменьшится 
загрязнение Воронежского водо-
хранилища и решатся обычные  
бытовые, но очень насущные 
проблемы жителей этой части 
города;

- в 2007 году  был произведен  
ремонт дорожного покрытия  улиц 
Урицкого,  Серебрякова и пере-
улка Здоровья; 

- 3 млн. 700 тысяч рублей было 
затрачено на проведение капи-
тального ремонта кровли     домов 
№ 47/1 по улице Л.Рябцевой, № 8 
по ул. Елецкой (Коминтерновский 
район),   №№ 14, 36, 48, 50, 60 по 
улице Березовая роща,  №№ 14, 14 
«Б» по улице Дарвина (Централь-
ный район),  что решило многие 
проблемы их жителей;

-  дорогостоящий  ремонт  вну-
тренних коммуникаций был про-
изведен   в  домах №6 по пр.Труда,  
№№13  и 21 по переулку Авто-
генный (Коминтерновский рай-
он - 11 млн.270 тысяч рублей) и 
№№ 114/6 и 115 по ул.Ломоносова  
(Центральный район - 1млн. 100 
тысяч рублей);

- на ул. Урицкого  введена в экс-
плуатацию новая котельная.

Школы, детские 
сады, игровые 

площадки
В 2007 г. каждый депутат город-

ской думы должен был освоить 2  
миллиона рублей.  

Эти деньги выделены из город-
ского бюджета для выполнения 

наказов избирателей и предна-
значены для самостоятельного 
распределения, а также после-
дующего контроля их использо-
вания со стороны самого депутата. 
Как показывает моя депутатская 
практика, данных средств для 
разрешения частных проблем жи-
телей округа  явно недостаточно.  
Поэтому я распределил их между 
детскими учреждениями округа, 
а также направил на благоустрой-
ство придомовых территорий.

Предварительно  детские сады и 
школы  подали заявления с прось-
бой финансировать установку игро-
вых площадок, провести строи-
тельные работы,  помочь с приоб-
ретением оргтехники и  мебели. Я и 
мои помощники по общественной 
приемной проконтролировали ход 
выполнения и финансовое обеспе-
чение всех   работ. В результате,

МДОУ № 46 получил  105 тыс. 
руб., 

Начальная школа - детский сад 
№ 38 для слабослышащих детей – 
255 тыс. руб., 

МДОУ № 61 – 12 тыс. руб., 
МДОУ № 21 – 60 тыс. руб.,
МДОУ № 60 – 120 тыс. руб.,
СОШ № 5 – 195 тыс. руб.,
СОШ № 9 – 50 тыс. руб.,
СОШ № 16 – 70 тыс. руб.,
СОШ № 18 – 100 тыс. руб.,
СОШ № 20 – 150 тыс. руб.,
СОШ № 62 – 200 тыс. руб.,
СОШ № 68 – 50 тыс. руб.,
СОШ № 80 – 237 тыс. руб.,
гимназия им. Басова – 100 

тыс. руб.,
школа искусств № 16 – 50 

тыс. руб.
В последнее время  дворы на-

шего города перестали быть ме-
стом отдыха жильцов, стали прак-
тически беспризорными. В 2006 
году я уже начал  благоустройство 
таких территорий. Результат пока-
зал очевидную востребованность 
и необходимость этой работы. В 
этом году эта деятельность  про-
должена в большем масштабе.  

Образ «семейного двора» мы 
придали в этом году  следующим 
площадкам:

- двор домов №№ 56, 58, 60, 
62 по ул. Урицкого (оборудованы 
места отдыха и детский игровой 
комплекс);

- двор домов №№ 44, 46, 48 по 
ул. Березовая роща (установлен 
детский игровой комплекс);

- двор дома № 114/4 по ул. 
Ломоносова (установлен детский 
игровой комплекс).

Наказы  
избирателей, 

прием граждан
Проблемы, которые решает  

депутат в округе, чаще всего обо-
значаются самими  жителями 
через депутатскую приемную. 
Она является одним из важных 
показателей работы депутата. 
Хотите знать, как работает ваш  
избранник, позвоните, а лучше 
придите в его приемную и все 
станет совершенно ясно.

Моя общественная приемная 
на проспекте Революции работает 
уже более 10 лет. Только за про-
шлый год в приемную обратилось 
2 115 человек. Лично я принял 126 
человек. Большую работу провел с 
письменными обращениями граж-
дан. Их поступило около 650. Ни 
одно не осталось без ответа. 

Депутатские  запросы чаще на-
правляются в адрес вышестоящих 
и инспектирующих организаций 
в области ЖКХ. Сотрудники 
общественной приемной анали-
зируют  обращения и, исходя из 
наболевших проблем жителей 
округа, регулярно проводят спе-
циализированные  консультации 
по правовым вопросам, по про-
блемам создания и функциони-
рования ТСЖ, по выбору формы 
управления многоквартирным 
домом, по работе некоммерческих 
объединений. 

Конечно же, никакой пись-
менный ответ не заменит личной 
встречи с депутатом. Для меня 
«личная встреча» - когда депутат 
приходит к жителям, встречается 
с ними  на  территории округа. За 
этот год я провел  почти 50 таких 
встреч.

За конкретным результатом 
стоит большая проделанная ра-
бота, и, конечно, приятно, когда 
мои помощники передают мне 
слова благодарности  людей за 
оказанную помощь.

Хочется сказать огромное спа-
сибо всем моим избирателям  за то, 
что они доверяют мне  и делятся 
своими проблемами. В свою оче-
редь, я действительно рад помочь 
людям, детям и взрослым,  по-
павшим в затруднительное поло-

жение: не отказываю в поддержке 
многодетным семьям, помню о 
ветеранах, памятных датах. 

Вместе с этим особенно при-
ятно, когда у меня появляется 
возможность участвовать в радост-
ном событии. Вот почему спешу 
поздравить школу-юбиляра, по-
могаю развиваться талантливому 
детскому творческому коллективу, 
выпускникам - лучшим ученикам 
школ округа -  вручаю специ-
альную стипендию, а 1 сентября 
первоклассникам  дарю  фотоаль-
бомы, чтобы у них осталась память 
об этой дате.

Врачам, учителям, работникам 
детских садов и службам соци-
альной поддержки населения, 
работающим в 17-м городском 
округе, к профессиональным и 
новогодним праздникам рассы-
лаю поздравления и обязательно  
вручаю подарки.  

Брошюры
 Уже не первый год в обще-

ственной приемной для  жителей  
всего города проводятся консуль-
тации, семинары по вопросам 
ЖКХ, и, кроме того,  в рамках 
общественной организации «Союз 
горожан» я выпускаю серию про-
светительских брошюр. 

В этом году были опубликованы 
две  брошюры: «Защита прав жиль-
цов», «Твоя земля -  твое богатство».  
В первой - доступным языком 
излагаются основные статьи но-
вого Жилищного кодекса. Вторая 
посвящена способам упрощения 
процедуры оформления земли в 
собственность  под частными до-
мами на территории города. 

Кольцовский 
сквер,  

«Проблемная 
карта города»
Депутатская и любая обще-

ственная деятельность становится 
действенной, если она  поддержана 
горожанами. В этом мы убедились, 
когда совместно с депутатами го-
родской думы от Центрального 
района  С. В.Карповым и М. Э. 
Хуторецким, активистами «Союза 
горожан» провели акцию по спа-
сению Кольцовского сквера от 
незаконной  застройки. Акцию под-
держали около  25 тысяч горожан, 
чем и спасли парк от чиновничьего 
произвола. 

Параллельно мы реализовы-
вали проект  «Проблемная карта 
города», суть которого в система-
тизации и анализе выявленных в 
ходе опроса жителей проблем в 
коммунальной сфере. В итоге  о 
недовольстве заявило   более 60 
тысяч воронежцев. 

Уверен, что составленная про-
блемная карта города является 
весомым документом, и до  сих пор 
не оставляю надежды на то, что  
мэрия воспользуется им в качестве 
обоснования при планировании 
работ по ремонту  и благоустрой-
ству домов, дворов и улиц. Этот 
факт станет показателем  ответ-
ственного подхода чиновников к 
нуждам жителей города. 

Для меня очень важно, что 
воронежцы по-настоящему под-
держивают мои идеи. Реализовать 
их помогает все тот же «Союз 
горожан». За счет привлечен-
ных средств  дружественных нам 
коммерческих, частных пред-
приятий и организаций удается 
уже не первый год  осуществлять 
проект для старшеклассников  
«Формула карьеры», проект для 
жителей города «Соседи»,  проект 
для школьников «Молодежный 
омбудсман». О каждом из них вы 
можете прочитать в газетах, выпу-
щенных «Союзом горожан».

Баскетбол
Являясь мастером спорта СССР 

по баскетболу, я  активно включен 
в работу  региональной обще-
ственной организации «Воро-
нежская федерация баскетбола», 
председателем которой я являлся.  
К успехам федерации отнесу от-
крытие 20 площадок для игры в 
баскетбол в школах Центрального 
и  Коминтерновского районов 
города. Организован ряд семина-
ров, мастер-классов, первенств, 
спартакиад  и соревнований, в 
том числе с выездом в Москву и 
районы области. Воспитанники 
«Воронежской федерации ба-
скетбола» принимали участие в 
первенстве Европы в составе сбор-
ных команд страны. При помощи 
Федерации количество учащихся 
в СДЮСШОР № 9 выросло до 
1000 человек. Это успех, который  
опровергает все слухи и домыслы 
о том, что современные ребята не 
хотят заниматься спортом. 

В заключение
Перед вами - очень краткий, 

далеко не полный отчет о моей 
депутатской и общественной дея-
тельности. Отчет - «по существу», 
без лишних  эмоций и живопи-
саний. 

Лишь от одного чувства я не 
считаю правильным воздержи-
ваться - от чувства искренней бла-
годарности жителям Воронежа, 
моим избирателям. 

Благодарю  вас за идеи, за ин-
формацию о «болевых точках», за 
вашу поддержку!

С уважением,  
Александр СыСоеВ.

Отчет

Отчет

о работе в 2007 году
депутата Воронежской городской думы
от двухмандатного избирательного 
округа № 17
Сысоева Александра Владимировича

о работе в 2007 году
депутата Воронежской городской думы
от двухмандатного избирательного 
округа № 1
Ходырева Владимира Федоровича

Отчеты представлены информационно-аналитическим отделом городской думы.

      Реестровый номер торгов 059

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ  
В ИЗВЕЩЕНИЕ (ДОКУМЕНТАЦИЮ  

ОБ АУКЦИОНЕ) О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО 
АУКЦИОНА

1. Настоящее извещение о внесении изменений в извещение (документацию об аукционе) является неот-
ъемлемой частью Извещения о проведении открытого аукциона, опубликованного в газете «Коммуна» № 35 от 
12.03.2008 г., размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru и  должно рассматриваться вместе с ним.
2. Наименование аукциона: совместный открытый аукцион на право заключить государственные/муниципальные 
контракты на поставку твердого топлива (угли), мазута М-100 и топлива печного бытового (светлого и темного) на 
отопительный сезон 2008-2009 гг. для учреждений и организаций социальной сферы, финансируемых из областно-
го бюджета, и социальной сферы муниципальных образований и сельских поселений Воронежской области.
3. Торги проводит: уполномоченный орган.
Организатор совместных торгов (Уполномоченный орган): главное финансовое управление Воронежской области
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственные заказчики: главное управление здравоохранения Воронежской области, главное управление 
образования Воронежской области, главное управление социального развития Воронежской области, главное 
управление внутренних дел по Воронежской области, главное управление МЧС России по Воронежской области.
Муниципальные заказчики: администрация Аннинского муниципального района, администрация Бобровского 
муниципального района, администрация Борисоглебского городского округа, администрация Бутурлиновского 
муниципального района, администрация Верхнехавского муниципального района, администрация Воробьев-
ского муниципального района, администрация Верхнемамонского муниципального района, администрация Гриба-
новского муниципального района, администрация Кантемировского муниципального района, администрация 
Калачеевского муниципального района, администрация Каширского муниципального района, администрация 

Каменского муниципального района, администрация Нижнедевицкого муниципального района, администрация 
Новоусманского муниципального района, администрация Новохоперского муниципального района, администра-
ция Острогожского муниципального района, администрация Панинского муниципального района, администрация 
Павловского муниципального района, администрация Петропавловского муниципального района, администрация 
Подгоренского муниципального района, администрация Рамонского муниципального района, администрация Ре-
пьевского муниципального района, администрация Семилукского муниципального района, администрация Талов-
ского муниципального района, администрация Терновского муниципального района, администрация Эртильского 
муниципального района, администрация Хохольского муниципального района
4. В извещение о проведении открытого аукциона внесены следующие изменения:
Пункт 4 извещения о проведении открытого аукциона в отношении лота №1 рассматривать в следующей редакции:
«4. Предмет государственных/муниципальных контрактов. Количество поставляемых товаров. Место поставки това-
ров. Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота).

Но
ме

р 
 

ло
та

Предмет  
государственного/муниципального  
контракта

Количество  
поставляемого  
товара,
тонн

Место  
поставки  
товаров

Начальная  
(максимальная)  
цена контракта ( 
цена лота), руб.

1

Поставка твердого топлива (угля) для госу-
дарственных заказчиков 23410,00

г. Воронеж и 
Воронежская 
область

268430972,40
Поставка твердого топлива (угля) для му-
ниципальных заказчиков 66586,30

».
Пункт 6 извещения о проведении открытого аукциона рассматривать в следующей редакции:
«6. Место и срок подачи заявок на участие в аукционе:
Прием заявок осуществляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 
101 с «13» марта 2008г. (в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов) до «07» апреля 2008г. (до 15 
часов 00 минут).

Пункт 7 извещения о проведении открытого аукциона рассматривать в следующей редакции:
«7. Место, дата и время рассмотрения заявок на участие в аукционе:
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с  15 часов 00 минут 
«07» апреля 2008г. по адресу: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.»
Пункт 8 извещения о проведении открытого аукциона рассматривать в следующей редакции:
«8. Место, дата и время проведения аукциона:
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом «11» апреля 2008г. в 11 часов 00 минут по адресу: г. Во-
ронеж, ул. К. Маркса, 80.»
5. В документацию об аукционе о проведении открытого аукциона внесены следующие изменения:
Пункт 22 Информационной карты аукциона (раздел 1.2 документации об аукционе) рассматривать в следую-
щей редакции:
«Срок подачи заявок на участие в аукционе:
 С 13 марта 2008г. (в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов) до 07 апреля 2008г. (до 15 
часов 00 минут).»
Пункт 28 Информационной карты аукциона (раздел 1.2 документации об аукционе) рассматривать в следую-
щей редакции:
«Дата, время и место рассмотрения заявок на участие в аукционе:
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 15 часов 00 минут 07 
апреля 2008 г. по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.»
Пункт 29 Информационной карты аукциона (раздел 1.2 документации об аукционе) рассматривать в следую-
щей редакции:
«Место, порядок, дата и время проведения аукциона:
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом «11» апреля 2008г. в 11 часов 00 минут по адресу: г. Воронеж, 
ул. К. Маркса, 80, в порядке, предусмотренном пунктом 6 Раздела 1.1 настоящей документации об аукционе.»
Пункт 18 Информационной карты аукциона, Приложение к Информационной карте аукциона (раздел 1.2 доку-
ментации об аукционе) (в отношении лота №1), подраздел 1.3.2 Форма заявки на участие в открытом аукционе 
(пункты 2, 11), часть 3 (Техническая часть) документации об аукционе (разнарядка по объемам централизован-
ной поставки угля для бюджетной сферы муниципальных районов  Воронежской области на отопительный сезон 
2008-2009 г.г.) рассматривать в новой редакции, размещенной на сайте  www.gfu.vrn.ru
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Реестровый номер торгов 051

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование и форма торгов: открытый конкурс на право заключить государственный контракт на приобретение не-
движимого имущества (жилья) для медицинских работников в рамках областной целевой программы «Развитие здравоох-
ранения Воронежской области на 2003-2006 годы и на период до 2010 года».
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80.

ИНФОРМАЦИОННОЕ 
СООБЩЕНИЕ

Отдел по экономике и управлению муниципальным имуществом админи-
страции Верхнехавского муниципального  района Воронежской области сооб-
щает, что во исполнение постановления Совета  депутатов Верхнехавского  района  
«О продаже муниципального имущества Верхнехавского  района» от 09.06.2005г. 
№ 47 - III – РС, Решения Совета народных депутатов Верхнехавского муниципального 
района «О продаже муниципального имущества» от 26.12.2006г. № 125 –III – РС, от 
26.04.2007г. № 143 III – РС, «28» апреля 2008г.в 10 часов по адресу: Воронежская 
область, с.Верхняя Хава, ул.50 лет Октября, 17а, каб.15,  состоится конкурс  по продаже 
муниципального имущества,  открытый по составу участников и закрытый по форме подачи 
предложений по цене имущества. Лот № 1 Здание рембыттехники, адрес: Воронежская 
область, Верхнехавский район, с.Верхняя Хава, ул.Буденного, д.8; площадь:147,1 
кв.м.; инвентарный номер: 841; литер: А, а1 и  земельный участок площадью: 511 
кв.м.; кадастровый номер: 36:07:01 00 011:0045. Начальная цена продажи здания и 
земельного участка-130000 (сто тридцать тысяч) руб. с учетом НДС.  Лот № 2 Отдель-
но стоящее здание, адрес: Воронежская область, Верхнехавский район, с. Перовка,  
ул. Луговая,  дом 42; площадью: 545,4 кв.м.; инвентарный номер: 9517; литер: 1А и  
земельный участок площадью: 1551 кв.м.; кадастровый номер: 36:07:46 00 001:0097. 
Начальная цена продажи здания и земельного участка-91000 (девяносто одна тысяча) 
руб. с учетом НДС.  Лот № 3  Объект незавершенного строительства -  нежилое 
здание, общей площадью 313,20 кв.м, расположенного по адресу: Участок находится 
примерно в 5 м по направлению на запад от ориентира жилой дом, расположенного 
за пределами участка, адрес ориентира: область Воронежская, район Верхнехавский, 
село Верхняя Хава, улица Ленина, дом  15 «а»,   инвентарный номер: 7723; литер: 1А, а1 
и земельный участок площадью: 400 кв.м.; кадастровый номер: 36:07:01 00 018:0184 
(возможное использование: офис, торговый центр, банк). Начальная цена продажи 
здания и земельного участка-3500000 (три миллиона пятьсот тысяч) руб. с учетом НДС. 
Размер задатка – 20% от начальной цены лота. Задаток перечисляется  на расчетный 
счет 40101810500000010004 в ГРКЦ ГУ банка России по Воронежской области  
г.Воронеж, ИНН 3607001441, КПП 360701001 Упр. фед. казн. по Воронежской области 
(Фин. отдел админ. Верхнехавского района Воронежской области) БИК 042007001 КБК  
92711402033050000410  – «Задаток на участие в аукционе», код ОКАТО 20211000000. 
К участию в конкурсе допускаются юридические и физические лица, подавшие заявку 
на участие в конкурсе, внесшие задаток и представившие полный пакет документов. 
Заявки на участие в конкурсе,  с приложением платежного документа с отметкой 
банка-плательщика об исполнении, подтверждающего перечисление суммы задатка, 
принимаются в течение 30 дней с момента опубликования информационного сообщения  
в рабочие дни с 8 до 16 часов по адресу: Воронежская область, с.Верхняя Хава, ул.50 
лет Октября,  17 «а», кабинет №  13. При подаче заявки физическое лицо предъявляет 
документ, удостоверяющий личность, и прилагает к заявке его копию. Юридическое 
лицо дополнительно прилагает к заявке нотариально заверенные копии учредительных 
документов и свидетельства о государственной регистрации юридического лица, а также 
выписку из решения уполномоченного органа юридического лица о совершении сделки 
(если это необходимо в соответствии с учредительными документами претендента и 
законодательством государства, в котором зарегистрирован претендент). В случае 
подачи заявки представителем претендента, последним предъявляется надлежащим 
образом оформленная доверенность (содержащая полномочия по участию в аукционе, 
заключению договора купли-продажи и т.п.). Подача заявок и вышеуказанных документов 
на участие в торгах по почте либо от лиц, их лично не подписавших (представивших), 
не допускается. Лица вправе отозвать принятую заявку  не позднее чем за 3 дня  
до даты проведения конкурса, уведомив об этом (в письменной форме) Отдел по 
экономике и управлению муниципальным имуществом администрации Верхнехавского 
муниципального района. Ознакомиться с характеристиками предмета торгов, формой 
заявки  и договора задатка можно по адресу приема заявок и во время, установленное 
для приема заявок. Победителем торгов признается лицо, предложившее наивысшую 
цену за объект торгов. Договор купли-продажи заключается с победителем конкурса 
в течение 10 дней  со дня их проведения, а оплата производится  не позднее 30 дней 
с даты проведения конкурса.

Контактный телефон: 8 (47343) 22-5-23 . 

СООБЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ГОДОВОГО 
ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ 

ОАО МОЛОЧНЫЙ КОМБИНАТ «ВОРОНЕЖСКИЙ»
Совет директоров Открытого акционерного общества Молочный комбинат 

«Воронежский» (место нахождения Общества: Российская Федерация, 394016, г. Воронеж, 
ул. 45-й стрелковой дивизии, д.259) уведомляет о проведении годового Общего собрания 
акционеров ОАО Молочный комбинат «Воронежский» «21» апреля 2008 г. 

Место проведения: г. Воронеж, ул. 45-й стрелковой дивизии, д. 259 (актовый 
зал).

Начало собрания: 11 часов. 
Форма проведения – Собрание (совместное присутствие акционеров для обсуждения 

вопросов повестки и принятия решений по вопросам, поставленным на голосование).
Список   акционеров,   имеющих   право   на  участие  в годовом Общем собрании 

акционеров, составлен на основании  данных реестра акционеров ОАО Молочный комбинат 
«Воронежский» на конец операционного дня «28»  марта 2008 г.

Регистрация участников собрания будет проводиться Счетной комиссией 21 апреля 
2008  г. с 1000 часов по адресу:  г. Воронеж, ул. 45-й стрелковой дивизии, д.259 (ак-
товый зал).

Для регистрации участник собрания предъявляет:
акционер (физическое лицо) - документ, удостоверяющий личность; 
представитель акционера (физического лица) - доверенность от имени акционера и 

документ, удостоверяющий личность представителя; 
представитель акционера (юридического лица) - доверенность от имени юридического 

лица и документ, удостоверяющий личность представителя; 
руководитель юридического лица, являющегося акционером общества - документ, 

подтверждающий его полномочия на участие в собрании, и документ, удостоверяющий 
личность; 
правопреемники лиц, включенных в список лиц, имеющих право на участие в собрании, 

представляют также документы, подтверждающие полномочия правопреемников. 

ПОВЕСТКА ДНЯ ГОДОВОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ: 
1. Выборы Совета директоров.
2. Выборы ревизионной комиссии.
3. Утверждение аудитора общества.
4. Утверждение годового  отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчетов 

о прибылях и убытках, распределение прибыли и убытков по результатам финансового 
года. 

5. Об одобрении крупных сделок по получению в кредитных организациях кредитов 
сроком не более 10 лет.

6. Об одобрении крупных сделок по предоставлению в залог  кредитным организациям 
в период 2008-2009 гг. (до даты проведения следующего годового общего собрания 
акционеров) имущества общества балансовой стоимостью свыше 25% активов общества, 
а также предоставлении права определения перечня имущества, передаваемого в залог 
по конкретным договорам залога, в зависимости от величины конкретной сделки Совету 
директоров Общества либо генеральному директору Общества соответственно.

7. Об одобрении крупных сделок по выдаче поручительств по обязательствам третьих 
лиц в период 2008-2009 гг. 

8. Об одобрении крупных сделок по выпуску ценных бумаг (облигаций, векселей) в 
период 2008-2009 гг.

В соответствии с ФЗ «Об акционерных обществах» сообщаем, что акционеры, не 
принявшие участия в голосовании по 5,6,7,8, вопросам повестки дня или голосовавшие 
против, приобретают право требовать выкупа принадлежащих им акций. Выкуп акций 
будет производиться в соответствии с требованиями ст. 75, 76, 77 ФЗ «Об акционерных 
обществах» по цене 350 рублей за одну обыкновенную акцию. Стоимость утверждена 
советом директоров общества на основании данных оценки, произведенной независимым  
оценщиком.

С информацией (материалами), представляемыми при подготовке к собранию, можно 
ознакомиться начиная с «01» апреля 2008 года в помещении ОАО Молочный комбинат 
«Воронежский» по адресу: г. Воронеж, ул. 45 Стрелковой дивизии, д.259 (отдел ценных 
бумаг).

Телефон для справок: (4732) 57-20-10
СОВЕТ ДИРЕКТОРОВ ОАО Молочный комбинат «Воронежский»

Реестровый номер торгов 067

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственные контракты на поставку продук-
тов питания.
2. Торги проводит: Уполномоченный орган
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области 
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-45-20.
Контактное лицо: Духанина Ирина Владимировна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация»
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru  
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30
Контактное лицо: Глушкова Екатерина Леонидовна.

3. Государственный заказчик: главное управление социального развития Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Ворошилова, 14. 
Почтовый адрес: 394006, г.Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Адрес электронной почты: mail@oblsoc.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 77-29-86.
Контактные лица: Плошкина Юлия Николаевна, Шуклина Ольга Вячеславовна.
4. Предмет государственных контрактов. Количество поставляемых товаров. Начальная (максимальная) цена кон-
тракта (цена лота). 
Предмет государственных контрактов: поставка продуктов питания.

№ 
лота

Наименование лота Единица 
измере-
ния

Количество Начальная 
(максималь-
ная) цена 
контракта 
(цена лота), 
руб.

1 Мясо (цыплят), бройлеры, 1-й категории, потрошеные (вес не менее 1 кг.) кг 23 193 1739475,00

2 Рыба св./мороженная: в ассортим. (минтай, сайда)  25+, без головы) кг 45 022 3176045,00

Рыба  слабосоленая, сельдь, 29+ кг 5 805

3 Яйцо куриное, пищевое (столовое, 1-я категория, масса не менее 54 г.) шт 384 280 1421836,00

4 Масло подсолнечное, рафинированное, разливное кг 11 874 593700,00

5 Мясо (говядина) 1-й  категории,  в полутушах, четвертинах, в охлажден-
ном или замороженном виде

кг 111 772 15648080,00

6 Колбаса «Докторская» или эквивалент, вареная, высший сорт кг 30 674 3834250,00

7 Молоко цельное  2,5 % жир., пастеризованное (фас.  1 л. в полит. паке-
тах)

л 134 955 10474302,00

Кефир 2,5 % жир.,  фасовка 0,5;  1 литр в полит. пакетах л 53 848

Ряженка 2,5 % жир.,  фасовка 0,5; 1 литр в полит. пакетах л 63 795

Йогурт 2,5% жир., фасовка  0,5; 1 л. в пакетах л 6 246

Сметана 10 % жир.,  весовая кг 7 633

Сыр колбасный кг 7 906

Творог крестьянский 5 % жир., (в пачках/ весовой) кг 30 258

8 Масло сливочное в ассортименте,  72,5% жиров. молочных, весовое 
ГОСТ 37-91

кг 15 199 1671890,00

9 Маргарин сливочный (весовой, фас 250 г.) кг 5 241 209640,00

10 Сок фруктовый прямого отжима ГОСТ Р  52184-2003; соки  овощные 
и овоще -фруктовые ГОСТ Р  52182-2003; сок томатный ГОСТ Р 52183 
-2003 (расфасовка стеклотара – 3 л. банки)

л 13 198 226420,00

Повидло, джем (стерилизованное, фасованное) ГОСТ Р 51934-2002 кг 492

11 Соль молотая,  нейодированная, в пачках кг 642 3595,20

12 Горошек консервированный, фасовка 0,5 л. кг 1 188 129002,00

Томатная паста, фасовка 1 л.; 3 л. кг 965

Икра кабачковая, фасовка 0,5 л. кг 924

Сухофрукты в бумажных мешках кг 1 202

13 Помидоры свежие кг 2593 155443,00

Огурцы свежие кг 2463

14 Батон нарезной из муки пшеничной, 1-й сорт кг 117 447 4317471,00

Хлеб ржано-пшеничный кг 107 746

15 Печенье  весовое («Отрадное», «Сахарное» или эквивалент) кг 591 52065,00

Пряники весовые “Медовые” или эквивалент кг 306

Вафли  весовые («Лимонные», «Артек», «Снежинка» или эквивалент) кг 294

16 Конфеты карамель («Клубничка со сливками», «Маскарад» или эквива-
лент)

кг 310 79864,00

Конфеты  шоколадные   («Весна», «Морские» или эквивалент) кг 366

Зефир бело-розовый (весовой) кг 222

Какао порошок, в/с фас. 100-500г. кг 120

17 Кофейный напиток «Дружба», «Экстра», «Наша марка» или эквивалент, 
расфасовка по 100-500 г.

кг 143 48354,00

Чай черный листовой  «Индийский», «Майский», «Цейлонский» или экви-
валент, фас. 100-500 г.

кг 92

Кисель, фасованный в брикетах кг 279

Перец черный, молотый кг 23

Лавровый лист, в фасованных пакетах кг 56

Дрожжи сухие кг 65

18 Горох кг 4 713 80121,00

19 Мука пшеничная хлебопек., в/с (в мешках) кг 25 070 1173687,00

Геркулес кг 3 199

Рис шлифованный кг 8 505

Пшено кг 5 680

Манная крупа кг 4 275

Крупа пшеничная кг 1 461

Крупа перловая кг 3 910

Крупа гречневая ядрица кг 8 005

Крупа ячневая кг 2 085

Крахмал картофельный кг 86

20 Макаронные изделия в ассорт., в.сорт кг 13 289 292358,00

21 Сахарный песок (в мешках) кг 35 468 744828,00

22 Картофель кг 15 725 251600,00

23 Капуста белокочанная кг 6 295 283536,00

Морковь столовая кг 2 808

Свекла столовая кг 2 385

Лук репчатый кг 2 675

24 Яблоки кг 11 175 646186,00

Апельсины кг 5 398

Бананы кг 5 197

5. Срок, место и порядок представления документации об аукционе:
Документация об аукционе представляется по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. К.Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном 
либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на осно-
вании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, реестрового номера торгов,  
реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.
6. Место и срок подачи заявок на участие в аукционе
Прием заявок осуществляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101, с «23» 
марта 2008г. (в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов) до «11» апреля 2008г. (до 15 часов 00 минут).
7. Место, дата и время рассмотрения заявок на участие в аукционе:
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с  15 часов 00 минут «11» апреля 
2008г. по адресу: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.  
8. Место, дата и время проведения аукциона:
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом «16» апреля 2008г. в 10 часов 00 минут по адресу: г. Воронеж, ул. 
К. Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров, выполнение работ, оказание услуг 
учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
10. Размер обеспечения заявки на участие в аукционе: 5% от начальной (максимальной) цены контракта (цены лота).

Контактное лицо: Перфильева Марина Юрьевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Смирнова Ольга Викторовна.
3. Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, Никитинская, 5.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, Никитинская, 5. 
Адрес электронной почты: mail@oblzdrav.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 52-77-10.
Контактное лицо: Филимонов Сергей Алексеевич.
4. Предмет государственного контракта. Количество и место нахождения недвижимого имущества. Начальная (мак-
симальная) цена контракта 

Предмет государственного
 контракта

Количе-
ство

Место нахождения недви-
жимого имущества

Начальная (мак-
симальная) цена  
контракта, руб.

Приобретение недвижимого имущества (жилья) для медицин-
ских работников (в рамках областной целевой программы 
«Развитие здравоохранения Воронежской области на 2003-
2006 годы и на период до 2010 года»)

1 жилой 
дом

Воронежская область, 
Верхнемамонский район, 
с. Верхний Мамон

700 000,00

5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101,  бесплатно на бумаж-
ном либо электронном носителе со дня опубликования  или размещения на официальном сайте настоящего извещения на 
основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкурса, реквизитов, телефона, 
факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться «22» апреля 2008 года в 10 часов 00 минут по 
московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заявками 
на участие в конкурсе, по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рас-
смотрения заявок, по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям 
уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

Реестровый номер торгов 062

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ 
(КОНКУРСНУЮ ДОКУМЕНТАЦИЮ) О ПРОВЕДЕНИИ 

ОТКРЫТОГО КОНКУРСА 
1. Настоящее извещение о внесении изменений в извещение (конкурсную документацию) является неотъемлемой частью 
Извещения о проведении открытого конкурса, опубликованного в газете «Коммуна» № 37 от 15.03.2008 г., размещенного на 
сайте www.gfu.vrn.ru,  и должно рассматриваться вместе с ним.
2. Наименование конкурса: открытый конкурс на право заключить государственный контракт на оказание услуг по органи-
зации и проведению I Воронежского инвестиционного форума в г. Воронеже.
3. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственный заказчик: главное управление экономического развития Воронежской области.
4. Изменения в Извещении о проведении конкурса:
Пункт 4 Извещения о проведении конкурса, описанного выше, рассматривать в следующей редакции:
«4. Предмет государственного контракта. Объем оказываемых услуг. Место оказания услуг. Начальная (максималь-
ная) цена контракта.
Предмет государственного контракта: оказание услуг по организации и проведению I Воронежского инвестиционного 
форума в г. Воронеже;
Объем оказываемых услуг: 
- проведение рекламной кампании в г. Москве, включая рекламу в федеральных печатных СМИ, наружную рекламу, разме-
щение видеороликов на федеральных каналах, реклама на сайтах информационных агентств);
- разработка и поддержка Интернет-сайта форума;
- подготовка исторической экспозиции  Воронежской области (100 кв.м.), включая заказ, изготовление, монтаж и демонтаж;
- организация проезда (до 50 чел.) из г. Москва в г. Воронеж и обратно VIP-участников форума,  ведущих экспертов, предста-
вителей средств массовой информации. Возможна фрахтовка чартера. Формирование графика пребывания в г. Воронеже 
ведущих экспертов, представителей средств массовой информации; организация трансфера от места прибытия в г. Воронеж 
к месту проживания и проведения форума и обратно; организация автотранспортных перевозок участников форума в дни 
проведения  форума;
- организация технического обеспечения работы форума, включая обеспечение аудио- и видеоаппаратурой, организацию 
работы синхронных переводчиков;
- подготовка раздаточных материалов для участников форума (1500 комплектов), включая программу форума, информаци-
онные материалы, бейджи, портфели, ручки, блокноты, сувенирную продукцию; реквизит для подписания соглашений.
- работа с участниками форума, включая рассылку приглашений докладчикам и участникам форума; аккредитация участни-
ков форума; подготовка информационного материала «Аналитическая записка «Перспективы развития ведущих отраслей 
промышленного комплекса Воронежской области» для участников форума»;
Место оказания услуг: г. Воронеж;
Начальная (максимальная) цена контракта: 25 927 000 (двадцать пять миллионов девятьсот двадцать семь тысяч) ру-
блей 00 копеек.»
5. Изменения в Конкурсной документации:
Раздел 1.2. «Информационная карта конкурса», приложение к Информационной карте конкурса; часть 2 «Проект государ-
ственного контракта»; часть 3 «Техническая часть» читать в новой редакции конкурсной документации от 22.03.08г.
Конкурсная документация размещена в установленном порядке на официальном сайте www.gfu.vrn.ru.

Реестровый номер торгов  1

ИЗВЕЩЕНИЕ ОБ ОТКАЗЕ ОТ ПРОВЕДЕНИЯ 
ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА

Государственный заказчик: Главное управление автомобильных дорог Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 50
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Никитинская, 50
Адрес электронной почты: uprdor@vudor.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 77-27-66
Контактное лицо: Лутов И.А.
Уполномоченный орган: Главное управление автомобильных дорог Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 50
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Никитинская, 50
Адрес электронной почты: uprdor@vudor.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 77-27-66
Контактное лицо: Лутов И.А.
Государственный заказчик,  уполномоченный орган сообщает об отказе от проведения открытого аукциона на выполнение 
работ по строительству автомобильной дороги «Воронеж-Луганск»-Соленый»-х.Златополь в Кантемировском районе Воро-
нежской области.    
Извещение о проведении открытого аукциона было опубликовано в официальном печатном издании «Коммуна» №36 
(25073) от 14.03.2008 г. и размещено на официальном сайте www.gfu.vrn.ru. 14.03.2008 г.  Документация об аукционе 
была размещена 14.03.2008 г. на официальном сайте www.gfu.vrn.ru.

Председатель единой комиссии  по размещению заказов Лутов И.А.

Костенников Виктор Викторович, собственник земельной доли – участник 
общей долевой собственности бывших земельных угодий колхоза им.Калинина, 

х. Б.Скорорыб Подгоренского района Воронежской области  

УВЕДОМЛЯЕТ
 всех участников общей долевой собственности бывших земельных угодий колхоза им. 

Калинина о том, что 26 апреля 2008 года в 10 часов в здании клуба х.Петропавловка 
Подгоренского района Воронежской области состоится общее собрание собственников 
земельных долей – участников общей долевой собственности бывших земельных 
угодий колхоза им. Калинина с повесткой дня:

1. Условия передачи земельного участка, находящегося в общей долевой собственно-
сти, в аренду ООО «Дружба». 

2. Определение местоположения части  находящегося в долевой собственности зе-
мельного участка, в границах которой в первоочередном порядке выделяются земельные 
участки в счет земельных долей.

3. Определение местоположения части находящегося в долевой собственности земель-
ного участка, в границах которой выделяются земельные участки в счет земельных долей 
для передачи таких земельных участков в аренду ООО «Дружба».

4. Определение местоположения части находящегося в долевой собственности земель-
ного участка, в границах которой находятся невостребованные земельные доли.

Информацию по повестке дня можно получить у собственника земельной доли – Костен-
никова В.В. по адресу: Воронежская область, Подгоренский район, х. Гальск, ул.Подгорная, 
32, либо в администрации ООО «Дружба»: Воронежская область, Подгоренский район, 
п.г.т. Подгоренский, ул. Кооперативная, 1, Мирзаханов А.А.

Собственники 16 земельных долей бывшего 
колхоза «Колос» Верхнемамонского р-на Воронежской обл. 

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ 
ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК 

84 га пашни с качественной оценкой 6437,1 б/га из участка невостребованных зе-
мельных долей, расположенного в восточной части кадастрового квартала 36:06:16 
00 017 (топоконтур № 36 согласно кадастровой карте, выполненной ЦЧО НИИ Гипрозем 
в 2006 году).

В случае возражения обращаться к представителю собственников земельных долей: Во-
ронежская обл., Верхнемамонский р-н, с.В.Мамон, ул.Советская, 13. Тел. 4-17-10.



за неделюCпорт

Какую профессию мог бы 
освоить капитан-лейтенант в 
отставке Сергей Владимиро-
вич Соколов, если бы в апреле 
1990 года не пришел работать 
в Бобровскую среднюю школу  
№ 4? Сам он пожимает плеча-
ми: «Сегодня даже представить 
не могу себя без школы». Впро-
чем, педагогический коллек-
тив тоже трудно представить 
без него. Уже семнадцать лет 
Сергей преподает ребятам 
технологию, изобразительное 
искусство и странный предмет 
ОБЖ. Кроме того, ведет круж-
ки «Юный яхтсмен» и «Юный 
охотник». 

- Школа – это целый мир, 
- объясняет мне Сергей. – В 
нем обязательно должны при-
сутствовать мужское и жен-
ское начало. Иначе получается 
какая-то кособокость. Так уж 
вышло, что в нашем обществе 
образовательные учрежде-
ния, где в основном работают 
женщины, взвалили на себя 
процесс воспитания подрас-
тающего поколения. Это не-
правильно. Российской школе 
нужны учителя-мужчины. И 
не только для того, чтобы при-
вить мальчишкам особенные 
качества характера. Девчонкам 
тоже важно видеть, что труд-
ная, тяжелая работа – мужская 
привилегия. Ненормально, 
когда женщины переносят 
парты, когда вбивают гвоздь, 
на который потом будут вешать  
двухметровый стенд, когда… 
Да мало ли чисто мужских дел 
в школе?

…В кабинет заглядывает 
взлохмаченный мальчишка: 

«Извините, Сергей Влади-
мирович, нам ваша помощь 
срочно нужна». Приходится 
прервать разговор: в школьной 
мастерской собрались ребята 
на занятия кружка «Юный яхт-
смен». Пока не было учителя, 
начали рассматривать какие-то 
чертежи в книге и заспорили 
над одним из них. Оппонентам 
явно требуется компетентное 
мнение. Это еще один аргумент 
в пользу мужского присутствия 
в школе. 

В шумном коридоре, кото-
рый во время перемены похож 
на огромный муравейник, беру 
интервью у нескольких «му-
равьев». Вопрос задаю один: 
«Чему тебя лично научил Сер-
гей Владимирович?»  Ребята 
постарше отвечали с фило-
софским уклоном, каждый 
вспоминал какой-то эпизод 
из общения с учителем, и в 

каждом просвечивалась его 
личность. А совсем маленький 
парнишечка ответил предельно 
конкретно: «Я первый опро-
бовал яхту, которую мы сделали 
под руководством Сергея Вла-
димировича!»

Яхта с названием «Надежда» 
- одна из последних достопри-
мечательностей школы. Ребята 
мастерили ее несколько меся-
цев, потом был пробный спуск 
на Заячьем озере, что раски-
нулось на окраине Боброва. И 
только после основательных 
испытаний одноместное судно 
под шикарным бело-розово-
голубым парусом вывезли 
на большую воду Воронеж-
ского водохранилища. По 
этому поводу появилась песня 
«Море – жизнь». Основной 
текст Сергея Соколова. Пели 
все вместе. А в январе этого 
года команда Бобровской  

СОШ № 4 на областной олим-
пиаде по технологии заняла 
первое место, представив свою 
«парусную» работу серьезному 
жюри. 

- Ребята после объявления 
результатов были в восторге, 
- рассказывает Сергей Влади-
мирович. -  Это ведь их победа, 
может быть, первая в жизни 
на подобном уровне. С ней, 
безусловно, пришло самоува-
жение – чувство, необходимое 
для формирования характера. 
Выходя из школы, подросток 
уже должен быть личностью, 
почитающей страну, в которой 
живет, город, в котором зало-
жены традиции народа. У меня 
каждый год перехватывает 
дыханье, когда во время ли-
нейки, посвященной эстафете 
«Слава»,  мальчишки произ-
носят слова клятвы на верность 
Родине и передают друг другу 
шкатулку со священной землей 
с Мамаева кургана. Уверен, они 
в этот момент не кривят душой, 
они действительно клянутся. И 
пусть ученики видят мои слезы, 
я не стыжусь, как не стыдится 
своих слез стоящий рядом 
участник Сталинградской бит-
вы. Потому что по-другому не-
возможно выразить те чувства, 
которые нас переполняют. Со-
гласитесь, что женские эмоции 
в подобной ситуации будут вос-
приняты совсем иначе.

Наверное, он прав, быв-
ший морской офицер, а нынче 
обыкновенный учитель сель-
ской школы. 

Елена РЕзникова. 
г.Бобров.  

Фото автора.
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На вопросы о жизни нынеш-
ней отвечал порою даже сурово, 
но не было в его оценках ни 
недовольного брюзжания, ни 
обид на кого-то или что-то. 
Живущая в нем любовь к своей 
Родине была выше всяких лич-
ных недовольств. 

…В канун нынешнего висо-
косного в военном госпитале, 
ему сделали сразу две серьезные 
операции на сердце. Перенес 
стойко, по-солдатски. Когда 
вернулась речь, неокрепшим 
еще голосом, отвечал на теле-

фонный звонок и даже шутил: 
- Знаешь, откуда говорю-то? 

С того света! Но это временно, 
долго задерживаться не со-
бираюсь!

Он верил в свою Победу 
даже в этот тяжелый час, как 
верил в нее всю долгую жизнь. 
И когда молоденьким лейте-
нантом воевал с белофинна-
ми, и  когда в лихую годину 
Великой Отечественной взял 
однажды в окружении на себя 
командование первым танком, 
потому что экипаж погиб. Он 

верил в Великую Победу и при-
ближал ее своим созревающим 
год от года талантом полковод-
ца – офицера, представителя 
Генштаба на легендарной Кур-
ской дуге, при штабе Южного 
фронта, потом, в послевоенные 
годы, - командующего Ленин-
градским военным округом, и 
конечно же, начальника штаба 
Объединенных Вооруженных 
сил стран – участниц Варшав-
ского договора… 

А разве можно было без веры 
в правоту своего дела, без люб-

ви к Отчизне, миру, разработать 
и осуществить в 1962 году уни-
кальную операцию по спасе-
нию человечества от ядерной 
войны, не дать американцам 
осуществить свои коварные 
планы на Кубе? Конечно же, 
нет! Все свои 55 календарных 
лет военной службы он верил 
в Победу.

Судьбе было угодно испы-
тать и его чисто человеческие, 
отцовские чувства – сначала 
похоронил сына Станислава, 
позже дочь Аллу. Не сломился, 
постарел только как-то сразу, 
побелели волнистые пряди. 
Не отданную до конца любовь 
к детям щедро дарил внукам, 
правнукам. Да все теснее под-
ставлял мужское плечо свое 
надломленной горем жене. 

Но это как бы в промежут-
ках между главным, что было 
для него всегда целью жизни  
- Служением Отечеству. Он до 
конца дней своих являлся со-
ветником Генерального штаба 
Министерства обороны, еже-
дневно работал над научными 
статьями, докладами для газет 
и журналов. Генерал армии 
Грибков – доктор историче-
ских наук, профессор Рос-
сийской академии естествен-
ных наук, почетный академик 
Международной славянской 
академии. Он писал книги. 
Их десять, и я бы каждую из 
них без преувеличения на-
звал учебником Жизни, Па-

Слово вослед
Сороковины 

Последний раз мы встретились с ним на 
его подмосковной даче, где он посто-
янно жил. Анатолий Иванович угощал 
сочными румяными шашлыками, при-
готовленными им по любимому рецепту, 
- подарок армянских друзей в бытность 
его командармом 7-й Гвардейской Армии. 
Похваливал выращенные им в теплице 
огурчики и подтрунивал над супругой, 
у которой, дескать, помидоры получа-
ются похуже… Лидия Дмитриевна, не 
потеряв с возрастом профессиональный 
артистизм, легко отбивалась: «Но зато у 
меня цветы - вон какие!»
Как всегда, генерал подробно расспра-
шивал о жизни земляков – как живут ли-
скинцы, что нового в области. Он любил 
свою придонскую землю, почти ежегодно 
приезжал сюда, навещал родное село… 
Любовь и уважение были взаимными. 

триотизма, Любви к Родине и 
служения ей. По таким бы вот 
книгам учить жизни нынеш-
них школьников… 

Он редко показывал свои 
награды и никогда ими не 
хвастал. 

Хотя мог бы! Не знаю, есть 
ли у нас в стране еще такой 
же человек, который удосто-
ен более 80 государственных  
наград! Он – кавалер орде-
нов Ленина, Отечественной 
войны, Октябрьской рево-
люции, Красной Звезды, на-
гражден многими орденами и 
медалями социалистических 
и зарубежных стран. Орден Ге-
роя Кубинской революции Че 
Гевары у Анатолия Ивановича 
под номером один.

…В последнем телефонном 
разговоре из госпиталя он чуть 
окрепшим голосом сообщил: 
«Учусь, понимаешь, вновь 
ходить… Пока вот солдатики 
помогают, а там…» Договори-
лись, что после выписки из 
госпиталя приедем проведать 
домой. Но вышло все совсем 
по-другому.

В последний путь Анатолия 
Ивановича Грибкова прово-
жали как крупнейшего воена-
чальника страны, со всеми 
воинскими почестями. Про-
щание в Центральном доме 
культуры Российской армии, 
почетный караул, руководство 
Генштаба во главе с его на-
чальником Ю.Н.Балуевским, 
многочисленная рать генера-
лов, полковников, среди кото-
рых и те, кому давал он путевку 
в военную службу. Делегация 
Кубы с соболезнованиями от 
Фиделя и Рауля Кастро - дру-
зей покойного генерала. Были 
представители Воронежского 

землячества в Москве и Во-
ронежской областной адми-
нистрации, земляки из Лисок. 
Я наивно искал среди военного 
многолюдья еще и гражданских 
лиц, полагая, что должны же 
быть они из правительства Мо-
сквы или Московской области, 
округа, в конце концов, где 
проживал известный человек. 
Надеялся, что кто-то выступит 
на прощальном митинге от 
руководства страны – Прави-
тельства там,   Думы ли, адми-
нистрации Президента… Как 
оказалось, напрасно надеялся. 

Так же, как и напрасно ждали 
родственники, друзья, земляки 
какого-то, хоть скудненького, 
сообщения  по  центральному 
телевидению, в российской 
официальной прессе (соболез-
нование дала только  «Красная   
Звезда»)  о   смерти   верного 
сы  на Отечества, видного пол-
ководца, дипломата, обще-
ственного  деятеля, писателя, 
патриота. Не до таких людей 
им нынче! 

Троекуровское кладбище. 
Траурный митинг. Последние 
прощания родных, близких. 
Орудийные залпы. Духовой 
оркестр. Свежевыкопанная 
могила с холмиками рыжей 
суглинистой земли. Той самой, 
которую он защищал всю свою 
жизнь… 

Говорят, что в сороковой 
день душа возносится к Все-
вышнему и… «Судия опреде-
ляет приличное ей, по делам 
ее, место пребывания». Соро-
ковины Анатолия Ивановича 
Грибкова пришлись точно на 
дату его рождения – 23 марта. 
Может есть в этом особый 
знак?

валерий Тихонов.

На пятом курсе, во вре-
мя обязательной практики, с 
Сергеем произошло знамена-
тельное событие: впервые в 
истории флота человек, еще 
не получивший офицерского 
звания, готовился в автоном-
ное плавание на подводной 
лодке. Командир запрашивал 
на этот счет разрешение у 
самого начальника военно-
морских учебных заведений 
Министерства обороны. Кур-
санту позволили идти в поход  
несмотря на то, что он был 
рассчитан на гораздо боль-
шее время, чем практика. По 
окончании ее Сергей получил 
грамоту ЦК ВЛКСМ. В общем, 
после завершения учебы ново-
явленный лейтенант Соколов, 
вполне естественно, отбыл на 
место службы в Оленью Губу на 
Северный флот, именно в тот 
экипаж, где получил первый 
серьезный опыт «автономки».  

Потом в его жизни будет 
еще восемь дальних походов, 
и каждый по-своему памятен, 
чем-то примечателен. «Об этом 
непосвященному человеку 
рассказать сложно, - призна-
ется Сергей Владимирович  и, 
слегка улыбаясь, добавляет, - 

Яхта, плывущая в море
ПрофеССия – учитель

Бобровского мальчишку, Сергея Соколова, выросшего на 
берегу Битюга, всегда манило море. О страстной Серегиной 
мечте знали и друзья-ровесники, и педагоги, и родители. 
Поэтому никого не удивило, когда он, получив аттестат об 
окончании десяти классов, отправился в Севастопольское 
высшее военно-морское училище. Учился с радостью. 
У курсанта Соколова практически не было проблем ни с 
учебой, ни с армейской дисциплиной. Какие проблемы, 
если занимаешься тем, что тебе интересно? 

терминов много. Ты, пожалуй, 
и не запомнишь». А по-моему, 
он просто не хочет впускать чу-
жого в область очень личного. 
Зато в стихотворных строчках 
самодеятельного поэта ничего 
не надо растолковывать: по-
нятна и романтика воинских 
будней, и верность мужской 
дружбе, и тоска по тому, чего 
не вернуть…

В 1990-м в его военном би-
лете появилась запись: «Уволен 
по сокращению Вооруженных 
сил». Объяснений случивше-
муся нет. Он был одним из 
тысяч офицеров, в одночасье 
потерявших не только люби-
мую профессию, но, порой, и 
самих себя. Молодые, полные 
сил мужики вдруг оказались не 
нужны государству, которому 
служили верой и правдой. По-
добная ситуация ломала судьбы 
многих. Но только не его: во-
первых, рядом были любимые 
дочь и сынишка, все понимаю-
щая жена Галина, во-вторых, 
он считал, что не имеет права 
«упасть» при любых обстоя-
тельствах, а в-третьих, жизнь, 
на его взгляд, слишком хороша, 
чтобы отчаиваться, пусть даже 
по такому важному поводу.

Регулярно страдая от татарских 
нашествий, жители Усманского ста-
на в январе 1645 года подали царю 
Михаилу Федоровичу челобитную: 
«К нашим селам и деревням бывают 
приходы татарские беспрестанные, и 
нас побивают, и наших детей и жен в 
полон поймали многих, и хлеб сеять 
не дают, а который был посеян, и 
тот на полях застоял». Именно эта 
челобитная и послужила поводом по-
строения Орлова-городка для защиты 
близлежащих поселений.

Город-крепость Орлов был возве-
ден в 1646 году на песчаном косогоре 
по правую сторону реки Усманки (у 
Верхних Горок) как укрепление на 
Белгородской черте. Он представлял 
собой крепость с шестью башнями, 
одна из которых была проезжей. Тай-
ный ход из крепости вел к реке.

Интересна одна из легенд об 
основании городка. Когда к берегам 
Усманки (где и сейчас стоит поселе-
ние) пришли его строители, чтобы 
заложить бревенчатую крепость, то 
с векового дуба, росшего неподале-
ку, взлетел потревоженный орел и 
замер в небе над местом будущего 

строительства. В полете этой гордой и 
величественной птицы люди увидели 
судьбу городка и потому дали ему 
это имя – Орлов. В подтверждение 
этой красивой легенды звучат и слова 
воронежского историка и краеведа 
В.Кошелева. «Название городка Ор-
лова подсказано наличием в степях 
одноименных урочищ, а именно по-
явление последних связано с гнездо-
вьями птиц».

Здесь располагались значительные 
военные силы, подчиненные Белго-
родскому разряду. В их состав входили 
лучшие полурегулярные полки нового 
(иноземного) строя: солдатские (пехо-
та), рейторские (конница), драгунские 
(пехота на конях). Служилые люди, 
на которых главным образом лежала 
защита города от нападений и вторже-
ний неприятеля, пользовались правом 
владеть землями и крестьянами. Слу-
жилые различались по характеру 
службы и служебному положению. Так, 
высшую степень между ними занимали 
дети боярские и казацкие атаманы, за 
ними следовали казаки, пушкари, за-
тинщики, воротники и жильцы.

Посадские люди – это мирные 

обитатели города, они занимались 
городскими ремеслами и торговлей, 
были вольными.

Каждый служилый человек, каждая 
церковь имели своих кормильцев в 
лице сошных крестьян, занимавшихся 
исключительно землепашеством. Но 
при всей своей зависимости от поме-
щиков, крестьяне того времени поль-
зовались значительными льготами как 
юридическими, так и моральными, по 
сравнению с крестьянами ХVIII века 
и позднейшего времени. Быт сошных 
людей не был под таким помещичьим 
гнетом, каким мы привыкли его себе 
представлять, уже потому, что между 
помещиком и крестьянином не суще-
ствовало тогда той большой разницы 
в образовании, которая появилась 
впоследствии.

В Орлове немного позднее возвели 
три крепости или городища, обве-
денные рвом, следы которых сейчас 
уже трудно отыскать. В одной из них 
построили деревянную башню, где 
висел вестовой колокол, присланный 
в Орлов между 1682-1689 годами по 
царскому указу. Звоном его давали 
весть жителям о приближении татар.

Богоявленская деревянная церковь 
(бывшая соборная) первоначально 
была построена в 1646 году вместе с 
крепостью. К 1800 году упоминается 
как деревянный молитвенный дом 
Богоявления Господня, возведенный 
вместо собора, который трижды пере-
страивался (в 1650, 1701, 1762 годах). 

Немного позже на месте молитвен-
ного дома в классическом стиле был 
построен ныне существующий камен-
ный храм, также освященный в честь 
Богоявления. На протяжении всего 
пути Богоявленская церковь не исче-
зает из поля зрения. Венчающая храм 
ротонда с таким же большим куполом 
и высокой колокольней царствует над 
безлесной, чуть холмящейся местно-
стью, подобно идущему паруснику по 
легкой прозрачной зыби.

По учреждению наместничеств (гу-
берний) в царствование императрицы 
Екатерины II в 1799 году город Орлов 
был упразднен и обращен в посад 
Воронежской округи. К 1800 году в 
бывшем городе находилась одна дере-
вянная церковь, а еще одна деревянная 
церковь – в пригородной слободе, 
прежде – Троицкая на Посаде. При 
них, по ведомости 1798 года, - 3464 
человека приходских душ. Домов в 
Орлове было 431, в том числе 3 камен-
ных, 4 водяных мучных мельницы на 
реке Усманке и 36 ветряных. Когда в 
1932-1937 годах объявили «безбожную 
пятилетку», то к 1935 году в Орлове за-
крыли все храмы, а служившие в них 
священники были репрессированы. 
Среди них – Петр Овчинников и Ни-
колай Чулаевский. Оба расстреляны 
в феврале 1938 года. Ктитор Василий 
Шеменев в декабре 1937 года пригово-
рен к 10 годам лагерей.

В свое время Орлово стало извест-
но Вознесенской ярмаркой с особо 

знатными лошадиными торгами. 
Продолжалась она около недели. Ло-
шади продавались преимущественно 
крестьянские по цене от 30 до 100 
рублей, а также верховые – до 500 
рублей. Кстати, в Воронежском уезде 
насчитывалось 22 частных конезавода, 
на которых разводили лошадей исклю-
чительно верховой породы. Среди них 
более известны конезаводы: поручиков 
Дмитрия и Константина Шуриновых, а 
также коллежского секретаря Михаила 
Лутовинова. Оборот только от торговли 
на ярмарке лошадьми составлял до 20 
тысяч рублей серебром. На сотню жи-
телей Орлова и его округи приходилось 
36 лошадей. Кроме того, велась бурная 
торговля разными крестьянскими то-
варами, большой выбор которых являл 
себя в изделиях промышленного про-
изводства и крестьянского рукоделия: 
для дома, для пашни, для будней и 
праздников, в расчете на любой коше-
лек и любой вкус.

Так как через Орлово пролегала 
большая тамбовская дорога (по ней 
из Воронежа раз в неделю «отходила» 
почта), тамошние жители кроме ярма-
рочных дней вели постоянную торгов-
лю съестными и дорожными припаса-
ми, а также разными крестьянскими 
товарами. «Крестьяне упражняются 
хлебопашеством, а промысел имеют 
извозом по разным дорогам, имуще-
ством довольно зажиточны».

Михаил нЕбольсин, краевед.
Новоусманский район.

Полётом орла осенённый
Далекое – близкое

Ухудшение международной обстановки в 1643-1645 годы активизиро-
вало турецко-татарскую агрессию против России. Крупные татарские 
вторжения в ее южную окраину по Муравской, Кальмиусской и Но-
гайской дорогам, еще не закрытыми Белгородской чертой, принесли 
большие потери населения и разрушение русских сел и деревень. В этот 
период и начинается история возникновения городка Орлова.

Прорезался игровой вкус
Свою 19-ю игру чемпионата России по гандболу 

воронежская «Энергия» провела дома с оренбург-
ской «Альфой-ОГПУ». И заслужила высокую 
оценку специалистов. 

Главное, прорезалась игра у подопечных Игоря 
Грицких. Победа – 37:17, это как напоминание о той, старой, 
«Энергии», которой была характерна атакующая изюминка. 
И не только Михаил Ревин оказывался на самом «горячем» 
участке площадки, но и остальные партнеры поражали во-
рота гостей - и новички Скибин с Кирикиасом, белгородские 
ребята, пополнившие нашу дружину в этом сезоне, и даже 
заявленный накануне матча на игру юный Кораблин.

Теперь наши земляки занимают 10-ю строчку турнир-
ной таблицы и в субботу в Казани встречаются с «КАИ-
Зилантом». В принципе, победа в гостях мало что изменит 
в турнирной судьбе «Энергии» - так или иначе она будет 
участвовать в играх переходного турнира за право остаться в 
суперлиге отечественного гандбола, но даст право на то, что-
бы один из «переходных» туров принять в родных стенах.

Стартуем 22 апреля
Профессиональная футбольная лига (ПФЛ) 

утвердила календарь первенства России в зоне 
«Центр» второго дивизиона, стартующего 22 апре-
ля. Лискинский «Локомотив» и ФЦШ-73 в этот 
день будут принимать соответственно липецкий 

«Металлург» и тамбовский «Спартак». А вот «Динамо-
Воронеж» в гостях встретится с «Ельцом».

Зато на финише турнира, 28 октября, все будет наобо-
рот: железнодорожники и «шмаровцы» выступят в Липецке 
и Тамбове, а в гости к «бело-голубым» подъедут орловские 
«Русичи».

Еще один сбор
«Динамо-Воронеж» завершило очередной сбор в Турции кон-

трольными поединками с подольским «Витязем» и норвежским 
«Фуллингеном».

Первому сопернику подопечные Сергея Савченкова усту-
пили – 0:3, на втором отыгрались – 3:1.

- Ничего сенсационного не произошло, - подчеркнул на-
ставник бело-голубых, - хотя проигрывать даже в контроль-
ных поединках неприятно. Будем анализировать с учетом 
того, на что нацеливаемся в сезоне.

В воскресенье «динамовцы» отъезжают еще на один ту-
рецкий сбор, считающийся главным на подготовительном 
этапе. В селекционной работе осталось подстраховаться 
двумя-тремя футболистами на самые «болезненные» вакан-
сии в команде. В частности, на место крайнего защитника, 
которое покинул Алексей Корбут в связи с более выгодным 
предложением из Астрахани.

Квартет в Премьер-лиге
Четверо воспитанников воронежского футбола выступают 

в стартовавшем недавно чемпионате России среди команд 
Премьер-лиги.

Самое почетное место (или почетная роль) на сегодняшний 
день у Александра Черкеса – он избран капитаном ярослав-
ского «Шинника». По своим бойцовским качествам наш зем-
ляк похож на нынешнего тренера «шинников» Сергея Юрана, 
поэтому жребий не случайно пал на нашего земляка.

Второй экс-воронежец Роман Шишкин сейчас лечится 
после операции. Ему необязательно носить капитанскую по-
вязку в «Спартаке», однако восстановить свое кандидатство 
в сборной страны было бы неплохо.

Менее звучны имена Олега Самсонова (в Нововоронеже 
вырос) и Дмитрия Абакумова, защищающих цвета соответ-
ственно «Спартака» (Нальчик) и ЦСКА. Но, как говорится, 
еще не вечер. Их творческий потенциал может «переплю-
нуть» впоследствии авторитеты перед ними обозначенных 
футболистов.

А где Саенко?
Среди приглашенных Гусом Хиддинком 20 футболистов 

сборной России для участия в товарищеском матче с Румынией 
не оказалось нашего земляка Ивана Саенко.

Ситуация никак не комментируется, хотя ее несложно 
просчитать. «Нюрнберг», за который Саенко выступает в 
чемпионате Бундеслиги, сейчас находится в самом низу 
турнирной таблицы. В команде сменился тренер, ви-
димо, не делающий ставки на «русского Ивана» в своих 
концептуально-тактических и стратегических задачах. Ну, 
а если твоей фамилии нет в заявочных списках на кален-
дарные матчи, то и тренерам национальной сборной не 
видно, каков он теперешний Саенко. Короче, «спрятали» 
нашего земляка именно в тот период, когда он должен быть 
на виду у специалистов и тренеров сборной страны. И есть 
опасность, что в контексте с финалом чемпионата Европы 
он может затеряться.

Наставник на «Ю»
Во Дворце спорта «Юбилейный» прошел 

финальный турнир Центрального федерального 
округа популярнейших всероссийских соревнований 
юных хоккеистов под названием «Золотая шайба». 
Бились на льду мальчишки старшей возрастной 

группы – 1993-1994 годов рождения. Единственную путевку 
на всероссийский финал добыли для себя хозяева, которые-
то и названия официального для себя не придумали, но тре-
нер у них Юрий Ююкин, поэтому позволим себе подсказку: 
ребята, поезжайте на финал (стартует 10 апреля в Рязани) 
под условным названием «ЮЮ». А можно и под тремя «Ю», 
главное, чтобы не затеряться там и отдать должное своему 
наставнику.

Бегущая строка побежала
В былые времена от задумки до воплощения можно 

было и не дожить (сколько лет, к примеру, длилась эпопея 
с введением в эксплуатацию второго яруса Центрального 
стадиона профсоюзов?!). А нынче – раз, как говорится, и 
готово. Как-то незаметно, без шумихи реконструировали 
табло за Южной трибуной. И буквально вчера установле-
но специалистами фирмы «НАТА» из Йошкар-Олы. Оно 
меньше по размерам, но по информационному объему во 
много раз превосходит предыдущее. В общем, большой 
футбол ещё когда придёт в Воронеж, а «бегущая строка» 
уже побежала… Пусть новое табло освещает дорогу самой 
популярной в народе игре.

«Коммуна» держит марку
Второй тур областной спартакиады журналистов был по-

священ бильярду и проходил в одном из самых престижных 
клубов города, пропагандирующем этот вид спорта  - «Седьмой 
лузе». Турнир, как и прежде, вызвал интерес у журналистов, 
представляющих более десятка  печатных изданий и теле-
каналов. Желание поиграть в бильярд проявили и пред-
ставительницы слабого пола. Правда, у них игра несколько 
отличалась от мужской габаритами самого бильярдного 
стола, а соответственно, и правилами. И, тем не менее, 
битва СМИ получилась достаточно напряженной. Биль-
ярдисты разбились по парам и по олимпийской системе 
боролись между собой. Чемпионом стал Сергей Шевченко, 
представляющий спорткомитет профсоюзов, вторым был 
Виталий Мухин (газета «Труд»), а третьим - представитель 
«Коммуны» Виктор Бахметьев.Что касается девушек, то 
среди них победу праздновала сотрудница павловской 
газеты «Гранит» Яна Миненкова.      

Материалы подготовили Юрий кодЕнцЕв и сергей львов.
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Ответы на кроссворд  
(20 марта)

По горизонтали: 7. Суринам. 
8. Фарисей. 11. Селена. 12. Хлу-
дов. 13. «Рамаяна». 14. Кельма. 
16. Тракай. 18. Горст. 20. Кан-
тон. 21. Ковров. 22. Клапан. 24. 
Скутер. 26. Каста. 28. Вокзал. 
31. Иттрий. 33. Арлекин. 34. Ги-
гант. 35. Дионис. 36. Деникин. 
37. Агроном.

По вертикали: 1. Пулемет. 2. 
Сирень. 3. Сахара. 4. Бархат. 5. 
Мишура. 6. Сеновал. 9. Тампон. 
10. Брянск. 15. Монтана. 17. 
Раритет. 18. Гопак. 19. «Тоска». 
23. Наплыв. 24. Стакан. 25. 
Колизей. 27. Филидор. 29. 
Звание. 30. Латник. 31. Индиго. 
32. Теолог.

22 марта в 13.00

сообщения, реклама, объявления

Территориальный орган Федеральной службы 
государственной статистики по Воронежской 
области (Воронежстат) объявляет конкурс на 
замещение вакантной должности ведущий 
специалист-эксперт отдела статистики предприятий 
(Терновский  район).

Документы на участие в конкурсе подаются до 17 
часов 21 апреля 2008 года по адресу: г. Воронеж, 
ул. Плехановская, д. 23, кабинет 463.

Подробную информацию о конкурсе можно 
получить по тел. 55-15-57.

Требования к участникам конкурса:
- наличие высшего профильного образования 

ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении конкурса на замещение вакантных должностей

либо образования иного направления подготовки 
по специальностям, соответствующим функциям и 
конкретным задачам, возложенным на структурное 
подразделение, 

- знание законодательства о гражданской 
службе;

- профессиональное владение компьютером;
- коммуникабельность.

Более подробная информация по квалифика-
ционным требованиям и условиям прохождения 
гражданской службы размещена на сайте Воро-
нежстата.

Гирчев Алексей Иванович, 
являющийся участником долевой 

собственности на земельный участок,  
расположенный: Воронежская обл., 

Семилукский р-н, в границах 
землепользования СХА (колхоз) 

«Меловатское», 

уведомляет о проведении 
общего собрания участников 

долевой собственности 
24.04.2008г. в 10.00.

Место проведения: Воронежская область, 
Семилукский р-н, с.Меловатка,  

ул.Центральная, д.24.
Повестка дня:

1. Условия передачи в аренду земельного участка, 
находящегося в общей долевой собственности 
ООО «АВАНГАРД-АГРО-Воронеж»;

2. Местоположение части находящегося в доле-
вой собственности земельного участка, в границах 
которой в первоочередном порядке выделяются 
земельные участки в счет земельных долей;

3. Местоположение части находящегося в доле-
вой собственности земельного участка, в границах 
которого находятся невостребованные земельные 
доли;

4. Местоположение части находящегося в доле-
вой собственности земельного участка, в границах 
которой выделяются земельные участки в счет 
земельных долей для передачи таких земельных 
участков в аренду.

5. Разное.
Тел. для справок (47372) 91-3-32.

Новичихина Галина Сергеевна,
являющаяся доверенным представителем 

тридцати пяти собственников земельных долей на 
земельный участок, расположенный  

по адресу: Воронежская обл., Острогожский р-н,  
в границах землепользования  

ТОО ПСХК «Победа»,

уведомляет о проведении 
общего собрания участников 

долевой собственности 
24.04.2008г. в 11.00.

Место проведения: Воронежская обл.,  
Острогожский р-н, пос. Победа,  

центральная усадьба, Дом культуры.
Повестка дня:

1. Условия передачи в аренду земельного участ-
ка, находящегося в общей долевой собственности 
ООО «АВАНГАРД-АГРО-Воронеж»;

2. Местоположение части находящегося в доле-
вой собственности земельного участка, в границах 
которой в первоочередном порядке выделяются 
земельные участки в счет земельных долей;

3. Местоположение части находящегося в доле-
вой собственности земельного участка, в границах 
которого находятся невостребованные земельные 
доли;

4. Местоположение части находящегося в доле-
вой собственности земельного участка, в границах 
которой выделяются земельные участки в счет 
земельных долей для передачи таких земельных 
участков в аренду.

5. Разное.
Тел. для справок (47375) 4-62-70.

Савченко Юрий Андреевич, 
являющийся участником долевой собственности 
на земельный участок, расположенный по адресу: 
Воронежская обл., Острогожский р-н, в границах 

землепользования ТОО «Тихая Сосна», 

уведомляет о проведении 
общего собрания участников 

долевой собственности
24.04.2008г. в 11.00.

Место проведения: Воронежская обл.,  
Острогожский р-н, пос. Победа, 

центральная усадьба, Дом культуры.
Повестка дня:

1. Условия передачи в аренду земельного участка, 
находящегося в общей долевой собственности ООО 
«АВАНГАРД-АГРО-Воронеж»;

2. Местоположение части находящегося в долевой 
собственности земельного участка, в границах которой 
в первоочередном порядке выделяются земельные 
участки в счет земельных долей;

3. Местоположение части находящегося в долевой 
собственности земельного участка, в границах которого 
находятся невостребованные земельные доли;

4. Местоположение части находящегося в долевой 
собственности земельного участка, в границах которой 
выделяются земельные участки в счет земельных долей 
для передачи таких земельных участков в аренду.

5. Разное.
Тел. для справок (47375) 4-62-70.

СобСтвенник 
одной земельной доли 

общей долевой собственности 
на земельный участок, расположенный 

в границах бывшего колхоза 
им.Октябрьской революции 

Семилукского р-на Воронежской обл.,

Сообщает о Своем 
намерении выделить 
земельные учаСтки

в счет земельной доли общей площадью 5,7 
га для ведения личного подсобного хозяйства, 

в границах СХА им.Октябрьской революции 
Семилукского р-на Воронежской обл.: участок 
5 га пашни расположен 150 м юго-восточнее 

д. №154 по ул.Придонской п.Подпольное 
г.Воронежа; участок 0,7 га пастбищ 

расположен 2350 м западнее д. №122 
по ул.Придонской п.Подпольное г.Воронежа.
Рыночная стоимость участков не превышает 
рыночной стоимости  остающегося после вы-

дела земельного участка в расчете 
за единицу его площади. 

Возражения относительно местоположения 
выделяемых участков необходимо 

направлять собственнику  Землянухиной Р.А. 
по адресу: Воронежская обл., Семилукский 

р-н, с.Девица, ул.Центральная, д. 68.

обращение
Представителю собственников земельных долей Колпинскому А.Ю., собственникам земельных долей: 
Ягодкиной Н.И., Никулиной О.А., Новикову Н.Н., Лавлинской М.П., Лавлинской М.Г., Рожковой Р.С., 

Лавлинскому Р.С., Лавлинской М.С., Дмитриеву Ю.Н., Дмитриеву В.Н., Дьяковой В.М., 
от участников общего собрания участников общей долевой собственности на земельный участок из земель 

с/х назначения, для с/х  использования, расположенный по адресу: СХА (колхоз) им. Ленина Семилукского р-на 
Воронежской обл.; место проведения: Воронежская обл., г.Воронеж, ул. Свободы, 73, оф. 220; 

дата проведения: 31.01.2008г., начало проведения: 11 часов, форма проведения: открытое; собственников 
земельных долей Шаповалова П.А., Орлова В.А., Мерзликиной Н.А., Лавлинского А.И., Лавлинской Н.П., 

Яновой Л.В., Янова Н.А., Белоусовой Л.И. в соответствии с Федеральным законом от 24.06.2002г. №101-ФЗ 
«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения», Законом Воронежской области от 28.12.2005г. №91-ОЗ 

«О некоторых особенностях оборота земель сельскохозяйственного назначения в Воронежской области», 
просим Вас явиться в 12 часов 28.03.2008г. для проведения согласительных процедур – переговоров о место-

положении выделяемого участка, сообщение о выделении которого было опубликовано в газете «Коммуна» №19 
(25056) от 8.02.2008г., по адресу: г.Воронеж, ул.Никитинская, 42, 8-й этаж, офис 807.

Поздравительная открытка

Ольгу Николаевну Пампушко 
поздравляем с днем рождения. Имениннице желаем крепкого здоровья  и семейного благополучия, 

оставайся такой же доброй и привлекательной  на радость родным и близким.
                                                                                                                                                    Коллеги.

РЕ
КЛ

АМ
А

- В целом 2007 год оказался 
успешным. На страницах ста-
рейшего в Центральном Черно-
земье литературного журнала 
появились талантливые про-
изведения художественной и 
документальной прозы, вы-
звавшие большой читатель-
ский интерес. И первой в этом 
ряду следует назвать повесть 
лауреата Государственной пре-
мии России Юрия Гончарова 
«Будете меня вспоминать». 
Яркое, полное драматизма по-
вествование о горькой судьбе 
советской разведчицы, муже-
ственной женщины, не раз 
рисковавшей жизнью во имя 
великой Победы и бесславно 
погибшей от рук тех, кто ее по-
сылал в гитлеровский тыл.

Много волнующих откликов 
появилось в Интернете после 
публикации в «Подъеме» вос-
поминаний нашей землячки 
Ольги Кожуховой, озаглав-
ленных есенинской строкой: 
«Что-то нами навек утрачено». 
Вдохновенный темперамент, 
профессиональная эрудиция 
и удивительная по нынешним 
временам бескомпромиссность 
подкупили сердца многих по-
клонников творчества этого 
искреннего и прекрасного 
душой прозаика. С удовлетво-
рением назову еще несколько 
произведений, которые не 
прошли мимо внимания наших 
читателей. Это повесть писа-
теля из Красноярска Михаи-
ла Тарковского (племянника 
знаменитого кинорежиссера) 
«Бабушкин спирт» и напи-
санное в шолоховских тради-
циях, проникнутое глубоким 
трагедийным звучанием по-
вествование известного поэта 
и прозаика Николая Денисова 
«Житие казака Генералова», 
рассказывающее о тяжкой доле 
казаков, покинувших Россию в 
годы революционного лихоле-
тья и Гражданской войны, об их 
жизни в Сербии и Венесуэле. 
Отмечу также лирическую 
повесть воронежца Олега Гу-
кова «Краеугольные камни» и 
роман американского автора 
Т.Колдуэлла «Злой ангел» в 
переводе Николая Спицына.

- А чем порадует редакция 
своих читателей в этом году?

- Как и прежде, на стра-
ницах журнала приоритетное 
место будут занимать произ-
ведения авторов, живущих в 
Центрально-Черноземном 
регионе. В частности, в первых 
двух номерах «Подъема» уви-
дит свет новая остросюжетная 
повесть воронежца Сергея Пы-

Журнал «Подъем»:  
на расстоянии сердца
Издавать в России литературный журнал – дело непростое. 
Тем более - вдали от столицы и ее денежных потоков. Во-
ронежский «Подъем» пережил тяжелые времена, продолжая 
радовать своих читателей содержанием каждого номера.
Его директор – главный редактор Александр ГОлубЕВ 
встретился с корреспондентом «Коммуны», чтобы рас-
сказать о самых заметных публикациях минувшего года, о 
творческих планах.

лева «Жизнь под ключ». В на-
чале февраля нынешнего года 
постоянному автору журнала 
исполнилось 60 лет, так что 
предстоящая публикация – это 
своего рода подарок редакции 
талантливому прозаику к его 
знаменательной дате. 

В текущем полугодии (№ 4) 
читатели познакомятся с новой 
повестью Валерия Барабашова 
«Милицейское танго». Не стану 
раскрывать содержания этой 
вещи, скажу только вкратце, 
что в основе ее лежит драма-
тичная судьба майора милиции 
Вячеслава Тягунова, человека 
высоких нравственных ка-
честв, участника боевых дей-
ствий в Чеченской республике, 
пытавшегося жить на земле по 
законам благородства и спра-
ведливости. 

Упомяну вновь имя Ми-
хаила Тарковского, на сей раз 
предложившего «Подъему» по-
весть под названием «Енисей, 
отпусти!», рассказывающую о 
непростой доле жителя Сиби-
ри, охотника-промысловика, 
искренне любящего этот су-
ровый край и свою не очень 
комфортную профессию.

Полагаю, что многие читате-
ли с интересом познакомятся с 
новой повестью Алексея Яши-
на «Подводная лодка «Капитан 
Старосельцев». Однозначно 
определить жанр этого про-
изведения сложно, поскольку 
автор пытается соединить в 
нечто целое противоречивые 
явления дней минувших и со-
временную действительность. 
Думаю также, что не останутся 
без внимания повести кур-
ского писателя Дм.Балашова 
«Погребение пса», «Холопка» 
замечательного прозаика из 
Конакова Юрия Красавина и 
новый роман тамбовского ав-
тора, лауреата Всероссийской 
литературной премии имени 
М.Н.Алексеева Александра 
Акулинина «Падение стены».

Кроме того, в жанре прозы 
будут широко представлены про-
изведения мастеров короткого 
жанра. В течение года редакция 
намерена опубликовать рас- 
сказы Ю.Гончарова, В.Пота-
нина, Б.Екимова, Л.Сычевой, 
В.Перегудова, Арк.Макаро-
ва, И.Штокмана, В.Тихонова, 
О.Гукова, Л.Южанинова, Л.Ков-
шовой, А.Певнева.

- В течение многих лет в 
«Подъеме» регулярно печата-
ются материалы документально-
исторического характера. По-
явятся ли такие произведения в 
наступившем году?

- Безусловно. В редакцион-
ном портфеле имеется немало 
таких материалов. В част-
ности, наш постоянный ав-
тор, исследователь старины и 
«белых пятен» отечественной 
истории Николай Титоренко 
разработал свою версию раз-
гадки исчезновения «Янтар-
ной комнаты», ее сегодняш-
него местонахождения. 

Прозаик из Санкт-Пе-
тербурга Николай Коняев, чье 
имя также хорошо знакомо 
тем, кто регулярно читает 
наш журнал, недавно при-
слал в редакцию рукопись 
под названием «Ангел над 
островом». В этом небольшом 
произведении рассказывается 
об истории любви двух за-
мечательных поэтов России 
Анны Ахматовой и Николая 
Гумилева. 

Известный историк и об-
щественный деятель Рой Мед-
ведев предложил «Подъему» 
воспоминания о своих встре-
чах с Константином Симоно-
вым и Юрием Трифоновым. 
Весьма любопытны размыш-
ления этого автора о вкусах и 
литературных пристрастиях 
И.В.Сталина. 

Р е д а к ц и я  п р о д о л ж и т 
п у б л и к а ц и ю  м а т е р и а л о в 
А.Жбанникова о малоизвест-
ных исторических фактах, 
использованных при созда-
нии эпопеи «Тихий Дон», о 
прототипах героев романа 
«Поднятая целина» и личной 
судьбе М.А.Шолохова.

- Появятся ли в «Подъеме» 
новые имена, равные своим 
талантом Г.Н.Троепольскому, 
В.А.Кораблинову, Е.П.Дуб-
ровину, В.Г.Гордейчеву, А.Т.Пра-
солову, А.В.Жигулину?

- Боюсь, что на этот вопрос 
ответить утвердительно вряд 
ли осмелится даже самый 
эрудированный литерату-
ровед. Тем не менее, среди 
наших авторов есть, безуслов-
но, одаренные люди. С удо-
вольствием назову прозаиков 
из Воронежа С.Васильева, 
П.Зябкина, автора романа о 
черном волке «Карай» Гри-
гория Нечаева, известного 
уже писателя В.Никитина, 
подающих большие надежды 
– рассказчицу из Новохопер-
ска Н.Моловцеву, ее «кол-
легу» из Таловой Г.Назину, 
липецких авторов В.Петрова, 
А.Новосельцева, В.Коротеева, 
Т.Тучкову, белгородцев – 
В.Грана, Н.Андрианову, кур-
ских и тамбовских прозаиков 
О.Пожидаева, М.Гришина, 
А.Назарова. Воистину широк 
круг подвижников отечествен-
ной словесности.

- Как удалось редакции за 
столь короткое время ради-
кально обновить имидж такого 
консервативного издания, как 
ваш журнал?

- Не думаю, что «Подъем» 
является таким уж замшело-
консервативным. Тем не менее, 
позитивные перемены даются 
коллективу совсем не просто. 
Сейчас в штате редакции тру-
дятся пять творческих работни-
ков. И это обстоятельство дает 
право утверждать о том, что 
качество журнала мы улучшаем 
не числом, а умением.

- В Год Книги, а таковым был 
2007 год, по распоряжению ру-
ководителя управления культуры 
и туризма Воронежской области 
проводились многочисленные 
литературные встречи, поэтиче-
ские фестивали. Насколько мне 
известно, «Подъем» не остался 
в стороне?

- Действительно, Год Книги 
выдался урожайным на подоб-
ные мероприятия. В последние 
его месяцы я встречался с 
читателями в ряде отдаленных 
сельских районов области: 
Кантемировском, Воробьев-
ском, Поворинском, Верх-
немамонском, Павловском и 
более близких – Ольховатском, 
Каменском, Верхнехавском. 
Вместе с коллегами из редак-
ции побывал в гостях у сту-
дентов и преподавателей Во-
ронежского государственного 
педагогического университета, 
технологической академии. 

Уже традиционными стали 
выезды сотрудников «Подъе-
ма» на фестивали: «Воронцо-
вая Русь» в Каменском райо-
не, «Калитвянский причал» 
- в Россошанском, «В гостях 
у Дмитрия Веневитинова» - в 
селе Новоживотинном Рамон-
ского района и др. Не могу 
назвать имена всех молодых 
поэтов, «открытых» на этих фе-
стивалях, но с удовлетворением 
замечу, что лауреаты премии 
имени Василия Кубанева На-
талья Хаустова из Калача, Оль-
га Нижникова и ее землячка 
Лидия Юрова-Надточиева из 
Острогожска, Сергей Шкар-
пета из Ольховатки, Екатерина 
Баранова из Воронежа не без 
успеха входят в поэтическое 
пространство области.

- Конечно, молодые таланты 
надо поддерживать. Вместе с 
тем в редакции наверняка есть 
произведения уже известных 
мастеров поэтического жанра…

- Перечислить все имена не-
возможно. Поверьте на слово, 
их очень много. «Подъему» 
уже предложили или, согласно 
предварительной договорен-
ности, направят в ближай-
шее время свои новые стихи: 
Вл. Костров, О.Шестинский, 
Л.Тараканова, Е.Семичев, 
Д.Кан, В.Коркина, С.Мекшен, 
А.Макаров, В.Молчанов, во-
ронежцы – А.Нестругин, 
М.Тимошечкин, И.Щелоков, 
Г.Умывакина,  В.Шуваев, 
В.Барабышкин, И.Лукьянов, 
С.Ляшова, А.Лисняк... И как 

всегда с особым интересом 
ждем новых творческих пред-
ложений – будь то стихи, эссе 
или полемические заметки, 
размышления «вслух» прослав-
ленного «бобровского мужика» 
Е.А.Исаева.

- В последнее время в некото-
рых СМИ обсуждается не очень 
удобный для сотрудников «тол-
стых» литературных журналов 
вопрос: нужны ли сегодня чита-
телю аналогичные «Подъему» 
издания? Ведь, судя по резуль-
татам всевозможных опросов, 
россияне все меньше и меньше 
интересуются художественным 
словом, и не слишком многие из 
них обращаются к литературной 
периодике. Кажется, что некогда 
самая читающая страна в мире 
в одночасье утратила высокий 
эстетический вкус…

- На мой взгляд, подоб-
ная постановка вопроса не 
очень корректна. Ведь хорошо 
известно, что подавляющее 
большинство произведений 
отечественной прозы и поэзии, 
критики и публицистики, к 
примеру, в ХIХ веке появлялись 
вначале на страницах «толстых» 
литературных журналов, таких 
как «Современник», «Отече-
ственные записки», «Вестник 
Европы», «Русская мысль» и др. 
Эта традиция была продолжена 
издателями ХХ века. Лучшие 
книги минувшего столетия, 
ставшие классикой, проходили 
строгую проверку на художе-
ственную зрелость у взыска-
тельных членов редколлегий 
«Нового мира», «Октября», 
«Знамени», «Нашего совре-
менника», «Звезды», включая 
и региональный «Подъем». 
Следовательно, для развития 
отечественного литературного 
процесса и его стимулирования 
«толстые» журналы, издающи-
еся в Москве или в провинции, 
просто необходимы.

- Востребован ли «Подъем» 
в других регионах России? И 
вообще, на каком расстоянии от 
читателей он находится?

- «Подъем», действительно, 
востребован. Его знают и чи-
тают не только у нас, в России, 
но и в странах СНГ. Свиде-
тельством тому – постепенно 
растущая подписка. В этом 
полугодии она увеличилась в 
три раза. И еще такой приме-
чательный факт: воронежский 
журнал регулярно по спецза-
казу поступает в знаменитую 
библиотеку Конгресса Соеди-
ненных Штатов Америки.

Отвечая на вторую часть ва-
шего вопроса, вполне уместно 
привести строку из стихотво-
рения поэта Станислава Нику-
лина, что народный, массовый 
журнал «Подъем» находится 
от читателей «на расстоянии 
сердца».

Беседовал  
Василий ЧерноусоВ.

ответы на судоку (14 марта)
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Судоку 9 х 9
Заполнить клетки сетки цифрами от 1 до 9 так, чтобы они  

не повторялись ни в горизонтальных и вертикальных строках, 
ни в квадратах 3 х 3.

составил Виктор Марей.

В часы досуга

По горизонтали: 1. Жандарм 
в Италии. 6. Испанский конки-
стадор. 7. Вид головоломки. 9. 
Транспорт, предок трамвая. 10. 
Перекладина в прыжках в вы-
соту. 11. Еврейский мыслитель-
вольнодумец из Голландии. 12. 
Способ познания, исследова-
ния. 14. Часть света. 16. Завиток 
от быстрого движения пером. 
18. Поэма Гомера. 19. Француз-
ский живописец. 20. Верхняя 
одежда у поляков и украинцев. 
21. Передвижной цирк. 23. 
Домашнее животное. 25. Мера 
веса драгоценных камней. 27. 

Манера держаться. 28. Место 
разъединения деталей. 29. При-
надлежность портнихи.

По вертикали: 1. Спортив-
ная площадка. 2. Возможная 
опасность. 3. Боевая машина. 
4. Углубление в стене. 5. Глава 
варяжского военного отряда, 
основатель династии. 6. Гора в 
Африке. 8. Тип государственно-
го строя. 12. Искусство грими-
рования. 13. Класс спортивных 
яхт. 15. Кручение нитки для 
вышивания. 17. Предмет ме-
бели. 22. Дубильное вещество 
растительного происхождения. 

24. Большой широкий нож. 25. 
Речная рыба. 26. Фитиль, за-
жигающийся от удара огнива 
о кремень.

составил  
Владимир Кирин.

Департамент градостроительства 
и земельных отношений администрации 

городского округа город Воронеж 
(г. Воронеж, ул. Кольцовская, 45)  

на основании п. 3 ст. 31 Земельного 
кодекса РФ, постановления главы  
городского округа город Воронеж  

от 27.02.2008 № 387,  
акта выбора земельного участка  

и градостроительного заключения 
информирует 

о ПредСтоящем 
ПредоСтавлении 

земельного учаСтка 
площадью 13578 кв. м для проектиро-
вания и строительства автомобильного 

торгового центра с автосалоном в городе 
Воронеже по ул. Димитрова, 156д.

В опубликованном в газете «Коммуна» от 21.03.2008г. 
объявлении Департамента градостроительства 

и земельных отношений города Воронежа вместо слов 
«…строительство молодежного клуба  

по Московскому проспекту, 175, в г. Воронеже» 
следует читать 

«…строительство многоэтажного  
жилого комплекса по вышеуказанному адресу».


